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Le Président Tebboune 
reçoit le ministre 

des AE et celui de la 
Réconciliation de la 
République du Mali

Lamamra s’entretient avec 
son homologue malien

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu lundi 
à Alger, le ministre des 
Affaires étrangères 
et de la Coopération 

internationale, M. 
Abdoulaye Diop, 
et le ministre de la 
Réconciliation, de la Paix 
et de la Cohésion nationale 
de la République du Mali, 
le colonel Ismaël Wague.

Le ministre des 
Affaires étrangères 
et de la Communauté 

nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra, a 
eu des entretiens avec 
son homologue malien, 
Abdoulaye Diop, ainsi 
qu’avec le ministre de la 
Réconciliation nationale, 
chargé de l’Accord de 
paix et de réconciliation, 
le colonel Ismaël Wagué, 
indique un communiqué du 
ministère.
Les entretiens entre 
les deux parties ont 
porté sur les relations 
bilatérales et les moyens 
de leur développement, 
outre les perspectives 
de redynamisation et de 
renforcement de la cadence 
de mise en œuvre de l’Accord 
de paix et de réconciliation 

en collaboration avec toutes 
les parties maliennes dans 
le cadre des mécanismes de 
suivi de la mise en œuvre 
de l’Accord supervisés 
par l’Algérie, précise le 
communiqué.
Pour rappel, les deux 
ministres maliens sont 
arrivés dimanche soir à Alger 
dans le cadre d’une visite de 
travail en tant qu’envoyés 

spéciaux du président malien 
de la transition, Assimi 
Goïta, et ce, suite à la visite 
effectuée récemment par 
M. Lamamra à Bamako en 
tant qu’Envoyé spécial du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
qui s’inscrit dans le cadre 
des consultations régulières 
entre les deux pays frères, 
conclut le communiqué.

Le Président Tebboune reçoit le Secrétaire 
du Comité central du mouvement Fatah

Réconciliation palestinienne:

L’initiative du Président Tebboune saluée

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, dimanche à Alger, le 
Secrétaire du Comité central 
du mouvement Fatah, Jibril 

Rajoub, Envoyé spécial du 
président palestinien, M. 
Mahmoud Abbas.
L’audience s’est déroulée au 
siège de la Présidence de la 
République en présence du 

ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra, 
et du Directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, 
M. Abdelaziz Khellaf.

Le Secrétaire du Comité 
central du mouvement 
Fatah, Jibril Rajoub, 

a salué dimanche à Alger 
l’initiative du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à mettre fin 
à la division entre Palestiniens 
et à réaliser l’unité nationale 
palestinienne.
Dans une déclaration à la 
presse au terme de l’audience 
que lui a accordée le président 
de la République, M. Rajoub 
a salué “le projet présenté 
par le Président Tebboune 
pour contenir, voire mettre 
fin à la division sur la scène 

palestinienne, et partant 
réaliser l’unité nationale 
palestinienne, en prévision 
de l’établissement d’un 

Etat palestinien totalement 
souverain avec El-Qods pour 
capitale”, réitérant à l’occasion 
l’engagement du mouvement 

Fatah à faire aboutir cette 
initiative et à réaliser l’unité 
nationale, “condition sine qua 
non pour l’établissement d’un 
Etat palestinien”.
Le responsable palestinien 
a indiqué avoir remis au 
Président Tebboune une lettre 
du Président Mahmoud Abbas, 
ajoutant que le Président 
Tebboune l’a chargé, à son tour, 
de transmettre “un message 
d’amitié et de respect au 
peuple palestinien, l’assurant 
que l’Algérie mobilise ses 
moyens et capacités pour 
servir le peuple palestinien et 
sa cause”.

Le Président Tebboune qui 
a appelé “les Palestiniens à 
bannir la discorde et à veiller 
à mettre fin à la scission, 
m’a également chargé de 
transmettre un message à la 
direction palestinienne et à sa 
tête Abou Mazen (Mahmoud 
Abbas)’’, a-t-il poursuivi.
Par ailleurs, le Secrétaire du 
Comité central du mouvement 
Fatah a adressé “un message de 
remerciements et d’amitié au 
peuple algérien et au Président 
Tebboune, l’un des symboles 
de l’unité, de l’histoire et de 
la fierté du vaillant peuple 
algérien”.
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DRaMe À alGeR :

Le monoxyde de carbone tue 6 membres d’une famille

eMiGRation clanDestine:

Démantèlement d’un réseau criminel à El Tarf

Des groupes de discussion des jeunes pour 
élaborer la feuille de route du CSJ

Selon un communiqué 
dévoilé par les services 
de la protection civile, 6 

personnes d’une même famille 
sont mortes par intoxication 
de monoxyde de carbone émis 
par le chauffe-eau hier soir au 
niveau de Cherarba, commune 
des Eucalyptus dans la wilaya 
d’Alger. En effet, cette année à 
l’instar des années précédentes le 
bilan des décès par intoxication 
de monoxyde de carbone fait 
froid aux yeux ! 
Chaque jour on apprend la mort 
de personnes innocentes. Et ce, 
malgré les efforts déployés par 
les services responsables en 
matière de sensibilisation. À en 
croire les révélations de la même 
source, il est question d’un agent 
de police de la circonscription 
administrative Dar El Beida. 
Ainsi que sa femme et ses quatre 
enfants (3 filles et un garçon). 
De ce fait, les agents de la 
protection civile sont intervenus 

afin d’extraire les victimes et 
transporter les corps à la morgue 
au niveau de l’hôpital. 
Intoxication par monoxyde de 
carbone : le bilan s’alourdit  
Ces jours-ci l’Algérie connaît une 
vague de froid ! Afin de se protéger 
les familles algériennes font 
recours aux chauffages au gaz. 

Malheureusement, cette méthode 
n’est pas sans conséquences ! En 
effet, une erreur d’installation 
ou une mauvaise utilisation sont 
susceptibles de mettre fin à la 
vie d’une famille entière, dans le 
silence. 
En fait, il est indispensable de 
s’assurer de la bonne installation 

du chauffage, en sollicitant l’aide 
d’un spécialiste. D’ailleurs, il faut 
même éviter d’installer le chauffe-
eau au niveau de la salle de bain. 
Et laisser une source d’aération 
dans la maison. Effectivement, 
un simple geste peut sauver la vie 
d’une famille complète. 
Dans ce sillage, on rappellera 

qu’une famille entière, composée 
de 6 personnes, a trouvé la mort. 
Et ce, à Ain Oulmane dans wilaya 
de Sétif, la semaine dernière. Il 
en est de même pour une autre 
famille dans la commune de Bou 
Saâda de la wilaya de M’Sila. 
Sachant que cette famille est 
composée de 9 personnes 

La police judiciaire de la 
sûreté de wilaya d’El-
Tarf a démantelé un 

réseau criminel activant dans 
l’organisation de traversées 
clandestine par mer et déjoué 
une tentative d’émigration 
clandestine de 7 personnes issues 
des wilayas d’El-Tarf, d’Annaba, 
de Tébessa et de Skikda, a-t-on 
appris dimanche de la sureté de 
wilaya.
Les éléments de police de la 
section de lutte contre le trafic 
de migrants et la traite des 
personnes près du service de la 

police judiciaire ont appréhendé 
ces personnes qui s’apprêtaient 
à quitter le territoire national 
de manière illégale via la plage 
de Chatt (wilaya d’El-Tarf), a 
indiqué le chef de la section, le 
commissaire de police Mohamed 
Gheras dans une déclaration à la 
presse.
L’opération a permis la saisie 
d’une embarcation en caoutchouc 
et un réservoir de carburant et 
autres équipements de plongée 
en mer en plus des sacs à dos 
et des sommes d’argent en 
monnaie nationale et étrangère 

et téléphones portables, selon la 
même source.
Selon le même commissaire, 
l’opération a été menée sur la 
base de renseignements parvenus 
aux services de la section de 

lutte contre le trafic de migrants 
et la traite des personnes selon 
lesquels un groupe d’individus 
issus des wilayas de l’Est du 
pays se trouvait à la ville de Chatt 
pour conclure la transaction 
du passage illégal avec les 
organisateurs de la traversée.
L’exploitation des 
renseignements a permis de 
mettre un plan d’intervention 
sécuritaire en collaboration 
avec le parquet compétent 
territorialement et a donné lieu 
à l’arrestation des concernés et 
l’entame des procédures légales, 

a-t-il ajouté.
En collaboration avec la brigade 
de lutte contre la cybercriminalité, 
il a été procédé à l’identification 
des organisateurs de ces voyages 
à savoir deux trentenaires, issus 
des wilayas d’Annaba et d’El-
Tarf et ont été arrêtés, a encore 
précisé le commissaire de police 
Gheras.
Des dossiers judiciaires ont été 
élaborés à l’encontre des mis 
en cause qui ont été présentés 
devant les instances judiciaires 
compétentes près le tribunal de 
Dréan, a-t-on fait savoir.

Le coup d’envoi des 
activités des “groupes de 
discussion des jeunes” 

a été donné dimanche à Saida 
en vue de l’élaboration de la 
feuille de route du Conseil 
supérieur de la jeunesse visant 
à concrétiser les ambitions de 
cette frange de la société.
Plus de 400 jeunes, âgés de 18 
à 35 ans, qui représentent 14 
wilayas de l’Ouest et du Sud-
ouest du pays, ont pris part à cet 
événement, tenu au Complexe 
sportif “13 avril 1958”.
Les jeunes, répartis en neuf 
groupes de 15 et encadrés 
par de jeunes talents et 
formateurs, pourront exprimer 
leurs opinions et faire part de 
leurs préoccupations, afin de 
contribuer à cristalliser une 

nouvelle vision pour tracer 
une feuille de route du Conseil 
supérieur de la jeunesse pour 
les dix prochaines années, selon 
les organisateurs.
Le président du CSJ, Mustapha 
Hidaoui, en compagnie des 
autorités locales, a donné 
le coup d’envoi de cette 
manifestation à la salle des 
conférences du centre de loisirs 
“Professeur Ouardi Okacha” de 
Saïda.
Dans son allocution prononcée 
à cette occasion, M. Hidaoui 
a souligné que “les groupes 
de discussion des jeunes sont 
une activité qualitative qui 
exprime la maturité des jeunes 
d’aujourd’hui et la nouvelle 
démarche pour édifier une 
nouvelle Algérie avec l’aide de 

ses jeunes hommes et femmes”.
“A travers l’organisation de ces 
événements, nous cherchons à 
construire une nouvelle vision 
qui constituera une feuille de 
route pour le Conseil supérieur 
de la jeunesse, s’étendant de 
l’année en cours à 2033, en 
présentant un ensemble d’idées 
et de directives qui incarneront 
les aspirations de la jeunesse”, 
a-t-il indiqué, signalant œuvrer 
côte à côte avec les différentes 
catégories de jeunes à travers 
le pays pour “mettre en place 
une nouvelle direction qui soit 
cohérente avec les réalisations 
du pays en termes de dynamisme 
et de développement dans tous 
les domaines”.
M. Hidaoui a appelé la jeunesse 
à “s’armer de détermination 

pour contribuer à l’édification 
d’une nouvelle Algérie dans 
tous les domaines politiques, 
culturels, sportifs, sociaux 
et autres”, soulignant que 
“la jeunesse est au centre du 
processus de développement du 
pays”.
Pour sa part, le wali de Saïda, 
Ahmed Boudouh, a mis en 
évidence, dans son allocution, 
le rôle du Conseil supérieur de 
la jeunesse dans la construction 
de stratégies à long terme liées 
à la jeunesse, conformément 

à la ferme conviction du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, quant 
au rôle de la jeunesse dans la 
construction de la nouvelle 
Algérie.
Le wali a souligné que la 
construction de l’Algérie 
nouvelle a été exprimée par 
une volonté politique sincère 
et concrétisée à de nombreuses 
reprises, car, a-t-il souligné, “la 
catégorie des jeunes représente 
un facteur essentiel dans une 
dynamique continue qui permet 
au pays de garantir les moyens 
d’une vie décente”.
Les activités des “groupes 
de discussion des jeunes” se 
poursuivront jusqu’à fin janvier 
à travers l’ensemble du pays.
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Sonatrach :

 Brevet d’invention pour l’Institut algérien du pétrole

réforme du SyStème 
Sanitaire: 

Saihi souligne l’importance 
de la formation

Journées de formation sur “L’hygiène 
hospitalière et la gestion des soins 

aux urgences”

Voyager VerS marSeille :

Algérie Ferries annule une traversée

L’entreprise pétrolière 
et gazière algérienne 
(Sonatrach) a obtenu 

une récompense. Le groupe 
Sonatrach a annoncé sur sa 
page Facebook que l’Institut 
algérien du pétrole (IAP) a 
obtenu un brevet d’invention. 
Il s’agit d’un certificat basé 
sur l’élaboration d’un procédé 
permettant l’évaluation du 
carbone organique total.
En effet, l’entreprise a révélé 
via un communiqué rendu 
public, ce samedi 14 janvier 
2023, que l’institut relevant 
de la Sonatrach a obtenu 
un titre d’innovation. C’est 
l’Institut national algérien de 
propriété industrielle (INAPI) 
qui attribut ce brevet, qui porte 
sur l’estimation du carbone 

organique total dans les 
réservoirs du gaz à l’aide d’un 
système simultané de réflexion 
sismique et génétique.
C’est le professeur-docteur de 
l’Institut algérien du pétrole au 
Département de géophysique, 
géologie et ingénierie 
des réservoirs, Dr Sid Ali 

Ouadfeul, qui est à l’origine 
de cette invention, permettant 
donc le calcul du carbone 
organique total (COT). De 
plus, le chercheur a offert, avec 
son invention, la possibilité de 
régler et de mesurer le potentiel 
pétrolier dans les réservoirs de 
gaz.

Quel classement pour l’Algérie 
pour les découvertes de pétrole 
et gaz en 2022 ?
L’Algérie s’est classée 
première dans le monde 
arabe en termes de nouvelles 
découvertes de pétrole et de 
gaz au cours des huit premiers 
mois de l’année 2022 en cours, 
selon l’Organisation des pays 
arabes exportateurs de pétrole 
(OPAEP). L’organisation a 
précisé dans un rapport contenu 
dans son bulletin mensuel que 
l’Algérie a enregistré, depuis le 
début de cette année jusqu’à la 
fin du mois d’août dernier, sept 
nouvelles découvertes, dont 
quatre découvertes de pétrole 
et trois découvertes de gaz.
Dans ce classement l’Algérie 
est suivie par les Emirats, qui 

ont enregistré cinq nouvelles 
découvertes entre janvier et 
août 2022 (3 découvertes 
pour le pétrole, 2 pour le 
gaz), l’Arabie saoudite avec 
cinq découvertes de gaz, puis 
l’Égypte avec deux découvertes 
(une pour le pétrole et une 
pour le gaz), ainsi que la Syrie 
avec une découverte de gaz. 
Ainsi, les pays de l’OPAEP 
ont réalisé au cours des huit 
premiers mois de 2022 un total 
de 21 découvertes de pétrole et 
de gaz.
Au cours du deuxième 
trimestre de cette année, les 
États membres de l’OPAEP 
ont enregistré huit nouvelles 
découvertes, dont quatre en 
Algérie et quatre aux Émirats 
arabes unis.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a 
souligné, lundi à 

Alger, l’importance de la 
formation dans la réforme 
du système de santé et 
l’amélioration de la prise en 
charge des patients.
Invité du forum de la Radio 
algérienne, M. Saihi a 
mis l’accent sur les effort 
consentis par l’Etat en matière 
de prise en charge du patient, 
“qu’il s’agisse d’équipements 
médicaux de haute qualité 
ou de ressources humaines 
qualifiées”.
L’Etat œuvre à l’amélioration 
de la prise en charge du 
patient qui est “au cœur de 
la réforme du système de 
santé, non seulement du 
côté financier, mais aussi du 
côté humain”, d’autant, a-t-
il dit, que “les programmes 
sont actuellement basés sur 
la formation de catégories 
spécialisées avec une grande 

compétence pour servir le 
secteur de la santé”.
Concernant les équipements 
fournis récemment au CHU 
Mustapha Pacha, M. Saihi a 
déclaré que cette démarche 
“s’inscrit dans le cadre 
de l’orientation visant à 
consacrer la spécialisation 
de nos hôpitaux au service de 
nos patients, évitant ainsi leur 
transfert à l’étranger pour le 
traitement”.
A cet égard, il a souligné que 
l’hôpital Mustapha Pacha 
est doté actuellement d’un 
laboratoire moderne avec des 
équipements de pointe afin 
d’effectuer des analyses qui 
étaient auparavant envoyées 
à l’étranger.
Concernant les statuts 
particuliers des travailleurs 
de la santé, le ministre a 
précisé que son département 
écoutait les préoccupations 
des syndicats du secteur dans 
le but de revoir ces textes.

Le ministère de la Santé 
organisera du 19 janvier 
au 9 mars des journées 

de formation au profit des 
paramédicaux sur “L’hygiène 
hospitalière et la gestion des 
soins aux urgences” à Sétif, Oran, 
Ouargla et Alger, a indiqué lundi 
un communiqué du ministère.
Ces Journées de formation entrent 
dans le cadre de “la mise en 
œuvre de la stratégie sectorielle 
en matière de formation 
continue et de consolidation des 
compétences des personnels 
infirmiers et paramédicaux en 

vue d’améliorer les soins de santé 
prodigués aux malades”, a précisé 
le communiqué.
Ces Journées de formation, 
prévues le 19 janvier à Sétif, 
le 16 février à Oran, le 23 
février à Ouargla et le 9 mars 

à Alger, visent à “consolider 
les compétences des infirmiers 
en matière de prévention des 
infections nosocomiales et de 
gestion des soins aux urgences”, 
selon la même source.
Il s’agit également de “rappeler 
les règles et orientations 
nationales dans le domaine de 
l’hygiène environnementale 
dans les établissements de santé 
publics et privés, en définissant 
les rôles et responsabilités des 
paramédicaux face aux différents 
cas admis aux urgences”, a conclu 
le communiqué.

Après avoir dévoilé un 
nouveau programme 
des traversées pour 

janvier 2023, les voyageurs de 
la compagnie maritime nationale 
espèrent retrouver un rythme 
normal des voyages d’Algérie 
Ferries, loin des annulations à 
répétition.
Pour rappel, Algérie Ferries 
a précédemment dévoilé un 
nouveau programme. Au départ 
du port d’Alger vers celui de 
Marseille en France, elle compte 
trois traversées par semaine. 
Cependant, des perturbations 
et des annulations ne sont pas à 
écarter.
Algérie ferries annule sa traversée 
entre Alger et Marseille
Par ailleurs, dans une note 
d’information adressée à ses 
passagers, Algérie Ferries a fait 

part d’une nouvelle annulation. En 
effet, cela concerne la traversée 
reliant entre le port d’Alger vers 
celui de Marseille en France. 
Notamment celle prévue pour le 
lundi 16 janvier 2023.
Algérie Ferries précise que ces 
voyageurs sont appelés à attendre 
jusqu’à accalmie. Et ce, à partir 
du jeudi 19 janvier prochain 
pour espérer voyager. Avec les 
conditions météorologiques qui 
s’annoncent, le trafic aérien, mais 
aussi maritime risque de connaitre 
quelques perturbations et d’autres 
annulations ne sont pas à écarter.
Le programme d’Algérie Ferries 

pour janvier 2023
Le programme de la compagnie 
nationale maritime compte 
plusieurs traversées au départ 
des ports de Bejaia, Alger et 
Oran à destination de Marseille, 
Alicante et Naples. Dans ce 
même sillage, Algérie Ferries 
avait précédemment annoncé le 
nouveau programme entre Oran et 
Alicante pour le mois de janvier.
Pour assurer le transport de ses 
voyageurs entre ces destinations, 
Algérie Ferries prévoit d’assurer 
ses traversées en date du 12, 27 
et 30 janvier 2023. Par ailleurs, 
d’autres traversées figurent 
également dans le programme 
d’Algérie Ferries. Notamment, 
pour le 17, 20, 24, 27 et 31 janvier 
2023, au départ d’Alicante vers le 
port d’Oran.
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insUline – alGéRie :

Coup d’envoi de l’unité d’assemblage de Boufarik

coopéRa tion éconoMiQUe Qa t aR – alGéRie :

 Des perspectives prometteuses

it alie :

Le gaz algérien au centre d’une transaction stratégique

L’unité d’assemblage 
des stylos à insuline 
de Boufarik, wilaya 

de Blida entre en service 
aujourd’hui. En effet, le ministre 
de l’industrie pharmaceutique 
Ali Aoun a supervisé la mise en 
service officielle de ladite unité. 
À cette occasion, le premier 
responsable du secteur de 
l’industrie pharmaceutique en 
Algérie a donné plus de détails à 
cet égard. À en croire ses propos, 
près de 60 millions de stylos à 
insuline seront produits par cette 
usine annuellement. 
Dans ce sillage, le ministre 
susmentionné a fait état de 
l’ouverture prochaine d’une autre 
usine spécialisée dans le même 
domaine. Et ce, au niveau de la 
région de Oued Smar à Alger. 
Ali Aoun a précisé également 

qu’il s’agit de la deuxième usine 
d’assemblage de stylos à insuline 
en Algérie. Après celle de Tizi 
Ouzou, considérée comme la plus 
grande dans le pays. 
En effet, l’entreprise danoise 
qui travaille en collaboration 
avec l’Algérie couvre 50 % des 
besoins mondiaux en matière de 
ce produit. Sachant que près de 
2.5 millions algériens utilisent 
l’insuline. De ce fait, les prix de 
ce produit vont diminuer après 
l’ouverture de cette unité, indique 
la même source. 
Projet entre la pharmacie centrale 
des hôpitaux et les entreprises 
pharmaceutiques algériennes 
Selon ce que rapporte la chaîne 
Echorouk Tv, un projet de 
collaboration entre la pharmacie 
centrale des hôpitaux et les 
entreprises pharmaceutiques 

algériennes et étrangères verra 
le jour prochainement. En effet, 
ce projet vise essentiellement 
à remédier au problème de 
pénurie de médicaments. 
Et ce, en approvisionnant 
les établissements de santé 
régulièrement par les 
médicaments. 
On notera qu’il s’agit des 
révélations du président de 
L’Union nationale des personnels 
de la santé publique (UNPSP), à 
savoir El-Ayachi Ben El-Mili. En 
effet, les autorités responsables 
ont procédé à une première étape 
avant le lancement dudit projet. 
Notamment, l’installation d’une 
commission au niveau de la 
pharmacie centrale des hôpitaux. 
Cette commission est constituée 
d’un ensemble d’experts, 
techniciens et des agents 

administratifs. Ainsi que des 
pharmaciens. Ceux-ci auront 
pour objectif d’étudier le projet. 
Effectivement, il s’agit d’un grand 
projet qui permettra de minimiser 

les pénuries de médicaments, 
d’une part. Et créer des offres 
d’emploi, d’une autre part. 
Chose qui affectera positivement 
l’économie nationale. 

L’ambassadeur du Qatar 
en Algérie, Abdulaziz 
Ali Al-Naama, a estimé 

que les relations entre son pays 
et l’Algérie étaient un « modèle 
de l’intégration interarabe », 
soulignant le franchissement d’ 
»étapes charnières » en 2022, 
dans les relations bilatérales 
en faveur d’un « partenariat 
stratégique prometteur ». Et ce 
lors d’un entretien qu’il a accordé 
à l’APS, durant lequel il a 
évoqué plusieurs points, dont les 
partenariats économiques entre 
les deux pays.
A une question sur l’amélioration 
du niveau du partenariat 
économique entre les deux pays, 
Al-Naama a déclaré que s’ »il 
est bien d’évoquer les relations 
algéro-qataries, il serait mieux 
de les appliquer sur le terrain », 
considérant que « les perspectives 
de la coopération économique 
sont de fermes convictions 

entre les frères des deux pays 
pour parvenir à un plus large 
rapprochement, en application 
des aspirations des directions 
éclairées des deux pays ».
Ce dernier a aussi mis l’accent 
sur la nécessité de traduire ces 
convictions et ces aspirations 
sur le terrain en « accompagnant 
les hommes d’affaires des deux 

pays et en supervisant leur 
coordination à travers la Haute 
commission mixte qui a tenu 
des réunions à Doha et à Alger, 
sanctionnées par des accords 
que les deux pays s’emploient à 
mettre en œuvre sur le terrain ».
De plus, l’ambassadeur qatari 
a rappelé que la Ligue qatarie 
des hommes d’affaires s’est 

félicitée de la promulgation de 
la nouvelle loi algérienne sur 
l’investissement, qui offre des 
« opportunités créatrices de 
richesse pour les deux parties, 
chose que nous avons constaté lors 
des visites successives d’hommes 
d’affaires qataris pour accéder au 
marché de la production et de 
l’industrie en Algérie et préparer 
les dispositions nécessaires pour 
cela », a-t-il dit.
L’ambassadeur cite des exemples 
d’investissements qataris en 
Algérie
Il a cité des exemples 
d’investissements qataris en 
Algérie, comme « la réalisation 
de l’hôpital algéro-qatari-
allemand, l’accès aux marchés de 
la production laitière, l’extension 
de l’activité de la société 
sidérurgique algéro-qatarie dans 
la zone industrielle de Bellara 
et autres activités, à l’instar des 
transports aérien et maritime, des 

chemins de fer et autres ».
Abdulaziz Ali Al-Naama a 
également la signature récente 
d’un accord d’investissement 
portant renforcement de la 
coopération et de l’investissement 
dans le développement et la 
gestion de 73 hôtels relevant 
du groupe Hôtellerie tourisme 
et thermalisme (HTT) à travers 
tout le territoire national, faisant 
savoir que son pays compte lancer 
d’autres projets touristiques, 
outre les projets commerciaux, 
alimentaires et industriels.
Pour conclure, le diplomate 
qatari a réitéré la volonté de son 
pays de « contribuer aux efforts 
gouvernementaux en Algérie, 
pays frère pour protéger la 
diversité environnementale et 
protéger les animaux en voie de 
disparition à travers des projets 
sur le terrain ».

Suite au déclenchement du 
conflit ukrainien en février 
2022, la Russie a réduit 

ses flux de gaz vers l’Europe. 
Dès lors, l’Algérie est devenue 
le premier fournisseur de gaz de 
l’Italie. Et le réseau de pipelines 
entre les deux pays représente 
désormais une infrastructure 
stratégique pour la sécurité 
énergétique de Rome.
Le président Tebboune a 
d’ailleurs déclaré en décembre 
2022 que l’Algérie envisageait 
de faire de son partenaire italien 
un hub pour la distribution du 

gaz algérien vers d’autres pays 
européens, dont l’Allemagne. 
De leur côté, les entreprises 
italiennes du secteur des 
hydrocarbures multiplient les 
initiatives pour tirer le meilleur 
profit de l’exploitation du gaz 
algérien.
Dans ce contexte, la société 
nationale italienne des 
hydrocarbures, ENI Spa, et la 
Snam Spa, principale entreprise 
italienne de transport de gaz 
naturel, ont annoncé, mardi 10 
janvier 2023, avoir finalisé un 
contrat d’association entre les 

deux entreprises concernant les 
gazoducs Algérie-Italie.
L’accord porte sur la Trans 
Tunisian Pipeline Co (TTPC) et 
la TransMediterranean Pipeline 
Co (TMPC) qui couvrent les 
liaisons terrestres et maritimes 
entre les deux pays. Le TTPC va 
de l’Algérie à la Tunisie, jusqu’à 
la côte ; le TMPC relie la côte 
tunisienne à l’Italie.
| (RE)LIRE : Exportation de Gaz, 
Tebboune affiche l’objectif de 
l’Algérie pour 2023
SeaCorridor, la société fondée 
en vertu de cet accord, détiendra 

une participation de 50 % dans 
Transmed, l’entreprise algéro-
italienne dont Sonatrach possède 
50 % des parts.
L’Algérie partenaire majeur de 
l’Europe dans l’hydrogène et la 
transition énergétique

Ainsi, le partenariat Eni-Snam 
prévoit l’achat par la Snam 
de 49,9 % des parts détenues 
(directement et indirectement) 
par Eni dans les sociétés qui 
exploitent les deux groupes de 
gazoducs internationaux reliant 
l’Algérie à l’Italie. Il s’agit des 

gazoducs terrestres qui s’étendent 
de la frontière algéro-tunisienne à 
la côte tunisienne et des gazoducs 
offshore reliant la côte tunisienne 
à l’Italie.
Les participations ont été 
apportées par Eni à une 
société nouvellement créée — 
SeaCorridorSrl —, dont Snam a 
acquis 49,9 % du capital social. 
Les 50,1 % restant toujours en 
possession d’Eni. La contrepartie 
totale que la Snam a versée à Eni 
dans le cadre de cette transaction 
est d’environ 405 millions 
d’euros (435 millions USD).
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annaBa / siGnalisa tion RoUtiÈRe

Les feux tricolores de 
signalisation toujours en panne !

annaBa / FoRMa tion et 
enseiGneMent pRoFessionnels

Début des inscriptions 
pour rejoindre les centres 

de formation professionnelle

annaBa / BRi

Saisie de 73 kg de drogueet arrestation 
de cinq (5) individus

annaBa / GenDaRMeRie na tionale  
Arrestation d’un malfaiteur pour vol 

de sept (7)têtes de caprins

Les feux de signalisation de la 
commune d’Annaba  toujours 
en panne ! ces feux tricolores 

conçus pour réguler la circulation dans  la 
commune  sont hors service à l’exception 
du feu  rouge qui clignoteen permanence!. 
La défectuosité de ces feux tricolores a 
souvent été source d’altercation entre 
les usagers de la circulation, à savoir les 
automobilistes, motocyclistes et piétons. 
Les services chargés de l’entretien de 
ces éléments de signalisation lumineux 
toujours  en panne sont intervenus à maintes 
reprises mais et il n'en demeure pas moins 
que l'entretien de ces feux présente des 
défaillances avérées. Dernièrementjuste 
après le prêche du vendredi, régnait une 
circulation intense et des altercations entre 
les automobilistes  dans la commune d’El 
Hadjaront eu lieu provoquant une anarchie 
totale.Les automobilistes s'interrogent sur 
les raisons qui ont fait que les feux tricolores 
soient en panne jusqu’à présent.La plupart 
des pays   utilisent les feux ‘’autonomes’’ 
qui utilisent les trois couleurs prévues par 

le code de la route : rouge, orange, vert, 
mais qui ne nécessitent pas la présence 
d'agents de l'ordre pour réguler le trafic. 
Grâce à un logiciel informatique, les 
opérateurs peuvent paramétrer les durées 
de chaque feu en fonction de l'heure. 
Par exemple, si un nombre important de 
voitures empruntent l'axe menant vers 
le centre-ville  le matin, les opérateurs 
peuvent décider que le vert durera 1 
minute, et ce, afin de désengorger le trafic 
et éviter ainsi les embouteillages. Le reste 
du temps, la durée peut être réduite à 40 
voire 30 secondes. Leur remise en état est 
indispensable pour une bonne fluidité de la 
circulation dans la ville .

Les inscriptions pour 
rejoindre les centres de 
formation professionnelle 

pour la session de février 2023 
ont commencé au début de cette 
semaine jusqu'au 18 février de 
l'année en cours. Les journées de 
sélection et d'orientation auront 
lieu les 19 et 20fevrier, ainsi que 
le 21 février 2023, la journée  de 
délibération sera le 22 février 
et la proclamation des résultats 
le 23 février, quant à la rentrée 
officielle, elle est prévue pour le 
26 février de l'année en cours, ce 
qui ouvre les portes aux jeunes 
chômeurs en vue d’apprendre 
un métier qui suit la demande du 
marché du travail et aidera ces 
jeunes à s’insérer dans le monde 
du travail.
La Direction générale de la 

formation professionnelle à 
Annaba a annoncé l'inclusion de 
près de 100 spécialités. Les centres 
de formation professionnelle ont 
connu au cours des dernières 
sessions une forte demande 
d'inscription par différents 
groupes d'âge, car les centres de 
formation professionnelle sont 
devenus une destination pour les 
titulaires de diplômes supérieurs 
pour améliorer les opportunités 
d'emploi et permettreaux 
candidats  d'établir des projets 
et d'obtenir des prêts qui leur 
ouvrent de nouveaux horizons, 
loin de l'emploi traditionnel car 
ces spécialités  leur offrent des 
opportunités supplémentaires 
sur le marché du travail après 
l'obtention d’un certificat 
d’aptitude  dans les domaines 
sollicités.

La Brigade de recherche 
et d'intervention (BRI) 
de la sûreté de wilaya 

d’Annaba, a réussi à mettre hors 
d’état de nuire un réseau criminel 
spécialisé dans le trafic illicite de 
drogue et procédé à l’arrestation 
de cinq (5) individus âgés entre 
34 et 45 ans, selon des sources 
formelles proches de ce corps. 

L’opération a permis la saisie de 
prés de 73 kg de drogue (résine 
de cannabis) ainsi que six (6) 
téléphones portables et des armes 
blanches prohibées de différents 
calibres. Cette opération s’inscrit 
dans le cadre des efforts déployés 
par les éléments de la sûreté 
de wilaya  pour lutter contre 
la drogue et les psychotropes. 
A noter que deux d’entre eux 

avaient fait l’objet d’un avis 
de recherche. Les mis en cause 
ont été placés en garde à vue 
à la disposition de l’enquête 
menée sous la supervision du 
parquet général compétent. Cette 
opération de saisie de drogue 
vient s’ajouter à bien d’autres 
réalisées ces dernières semaines 
par la brigade de recherche et 
d’intervention.

Les services de la Gendarmerie 
nationale d’El Gantra ont 
récemment mis la main sur un 

malfaiteur impliqué dans le vol de caprins 
au niveau du marché hebdomadaire de 
Cheptel de la commune de Sidi Amar.
En effet, Il y a quelques jours, une 
plainte faisant état du vol de 07 têtes de 
caprins d’un éleveur de ladite commune 

a permis aux éléments de la brigade de 
gendarmerie nationale d’identifier et de 
procéder à l’arrestation de l’auteur du 
délitaprès une série d’investigations et 
de recherches intensifiées.Présentés par 
devant le parquet d’El Hadjar, le  mis en 
cause a été auditionné par le procureur de 
la République qui a transféré le dossier au 
juge d’instruction. Lequel a placé l’inculpé 
en détention préventive.

SihemFerdjallah

SihemFerdjallah
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Un dispositif de secours et 
de sécurité spécial destiné 
à assurer une couverture 

efficace du championnat 
d’Afrique des nations de Football 
des joueurs locaux (CHAN2022), 
qui aura lieu en Algérie du 13 
janvier au 4 février 2023, a été 
mis en place par la direction de 
la protection civile (DPC) de la 

wilaya d’Annaba.
Une cinquantaine de pompiers et 
un dispositif anti- incendie ont 
été mis en place dans le cadre 
des mesures préventives prises 
en prévision de ce rendez-vous 
sportif continental africain, 
ajoutons que 26 ambulances ont 
été mobilisées ».
Des équipes de sapeurs- pompiers 
seront également déployées 
au niveau du stade 19 mai et 

ses annexes, réservées aux 
entrainements. Selon la même 
source, des équipes similaires, 
seront mobilisées tout au long 
de cette période pour la prise 
en charge et l’accompagnement 
des délégations pendant leur 
transport vers les structures 
hôtelières réquisitionnées pour 
cette manifestation sportive 
répondant aux normes sécuritaires 
en vigueur.
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annaBa / espaces pUBlics

Interdiction aux commerçants de fixer sur les murs ou d’étaler
 sur les trottoirs leurs marchandises

annaBa / appRoVisionneMents

Disponibilité rassurantes 
des produits de large 

consommation

annaBa / paRc RoUlant

Les citoyens dénoncent l’état 
de vétusté avancé des bus 

et leur surcharge

annaBa / pRotection ciVile

Cinquante pompiers et 26 ambulances mobilisés 
au niveau du stade 19 Mai 1956

Malgré  les 
maintes mises 
en demeure et 

les rappels à l’ordre des 
services de sécurité ainsi 
que des services de l’APC, 
le squat des trottoirs par 
les commerçants continue, 
obligeant ainsi les piétons 
à emprunter la chaussée.  
En effet, de nombreux 

commerçants exposent leurs 
marchandises cette fois-ci 
en les accrochant sur les 
murs ou en les étalant sur les 
trottoirs y compris ceux de 
l’électroménager ainsi que 
l’habillement, grignotant 
les espaces des trottoirs 
réservés aux  piétons pour 
étaler leurs stocks. Face 
à ces comportements 
inexcusables, les piétons se 
voient obligés de circuler 

sur la chaussée, prenant le 
risque de se faire heurter 
par les automobilistes, 
avec tous les risques qu’ils 
encourent. Les personnes 
les plus vulnérables à ces 
dangers sont les enfants 
en bas âge, les personnes 
âgées et les malades qui 
sont exposés aux risques 
de se voir happés par 
un automobiliste ou un 
motocycliste, car obligés 

d’empiéter sur la chaussée 
à cause du peu d’espace qui 
leur est consacré, offrant 
une image de big-bazar à 
la ville d’Annaba. A cet 
effet, des avertissements 
ont été adressés par les 
autorités, visant à  mettre 
fin à ce phénomène et de 
saisir toutes marchandises 
exposées en dehors de 
l’enceinte des locaux de 
commerce.

La direction du commerce et de 
la promotion des exportations 
de la wilaya d’Annaba poursuit 

les opérations d’approvisionnement du 
marché local par des produits essentiels, 
notamment les produits de large 
consommation, dont le sucre, l’huile 
de table,la semoule, le lait infantile. 
Des  stocks  importants en  quantité  

“considérable”  sont  constitués  pour  
assurer la disponibilité  de  ces produits.
Il convient de noter que le ministère du 
Commerce a assuré que le processus 
d’approvisionnement du marché local 
en huile de table se déroule de manière 
normale. Par ailleurs, les services du 
ministère du Commerce ont effectué des 
visites d’inspection sur le terrain, pour 
s’assurer de la disponibilité de ce produit 
essentiel.

Les usagers de transport des bus 
privés ne cessent de crier haut et fort 
que rien ne va plus dans ce secteur 

vital. A titre d’exemple, nous avons pris 
un bus qui relie le centre-ville d’Annaba 
jusqu’à la Plaine Ouest et nous avons 
été surpris de remarquer que le bus en 
question manquait de  confort etde sécurité 
sur la ligne, s’ajoute à cela le problème de 
la surcharge qui est très fréquent. Aucun 
parmi les habitués ne vous dira le contraire. 
« Voyez cette surcharge que le bus a du 
mal à contenir ! », se désole un passager. 
Effectivement, les gens s’entassent 
comme des « sardines dans une boite », 
comme dit l’expression populaire malgré 

le maintien des restrictions sanitaires. Les 
banquettes sont dans un état lamentable 
et le plancher est complètement dégradé. 
«C’est un état normal pour un bus qui a été 
utilisé pendant plus de 10 années», dira un 
autre passager. Les tensions sont toujours 
palpables lorsque les usagers insistent 
auprèsdu conducteur de quitter la station 
du moment que le bus est en surcharge, 
le receveur ignore les appels et continue 
à héler d’autres clients et d’annoncer les 
différents arrêts du trajet.  Surtout que 
des conducteurs impatients n’hésitent pas 
à slalomer aux dépens de leur sécurité et 
celle des usagers particulièrement pendant 
les heures de pointe où les embouteillages 
atteignent leur apogée. 

I.B
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Les projets de 
développement inscrits 
depuis 2020 au profit 

des 28 communes de la 
wilaya d’Oum El Bouaghi 
pour une mise à niveau des 
zones d’ombre commencent à 
porter leurs fruits dans divers 
secteurs.
Ces projets ont porté sur le 
raccordement aux réseaux 
d’électricité et de gaz, 
l’approvisionnement en eau 
potable à partir de puits et 
de forages et l’ouverture de 
pistes et de routes, au profit 
des habitants des mechtas des 
zones déshéritées.
Selon le Secrétaire général de 
la wilaya, chargé du dossier 
des zones d’ombre, Omar 
Boutahraoui, 540 projets 
de développement, lancés 
en 2020, 2021 et 2022, ont 
été réalisés. 180 projets ont 
porté sur l’amélioration de 
l’alimentation en eau potable.
En matière de désenclavement 
des zones d’habitation difficiles 
d’accès, le programme a porté 
sur 294 projets, notamment de 
réalisation de pistes rurales et 
de réhabilitation des routes 
dégradées.
Dans le domaine de l’énergie, 
129 projets ont porté sur le 
raccordement aux réseaux 
électrique et gazier. Par 

ailleurs, 62 projets ont 
porté sur la réalisation de 
réseaux d’assainissement 
et la construction de fosses 
septiques.
Dans la wilaya de Oum El 
Bouaghi, 300 zones d’ombre 
ont été recensées à travers 
l’ensemble des communes, 
à l’exception de celle d’Aïn 
Beida, qui n’en compte aucune, 
a rappelé le responsable, 
précisant que 932 projets ont 
été retenus pour la prise en 
charge des insuffisances et des 
besoins de ces zones d’ombre 
dans les 28 communes de la 
wilaya.
S’agissant du financement 
de l’ensemble des projets, 
739 projets ont nécessité 
une enveloppe globale de 
7 milliards 900 millions 
DA, inscrits dans le cadre 
des Plans communaux 
de développement, des 
Programmes sectoriels 
décentralisés, du Fonds de 
solidarité et de garantie des 
collectivités locales, des 
budgets locaux (wilaya et 
communes) et autres, a précisé 
M. Boutahraoui.
Le Secrétaire général de la 
wilaya a indiqué, en outre, que 
pour l’année 2022, pas moins 
de 163 projets ont été retenus, 
pour un montant global de 

1,880 milliard DA, parmi 
lesquels 57 projets ont été 
réalisés et 88 projets sont en 
cours de réalisation avec des 
taux d’avancement oscillant 
entre 35 et 95 %.
M. Boutahraoui a signalé que 
parmi les plus importants 
projets de l’année 2022 figure 
l’approvisionnement des zones 
enclavées en gaz propane, 
ayant nécessité l’acquisition 
de 183 citernes et dont la pose 
a débuté dans 42 mechtas, pour 
un coût global de 186 millions 
DA.
 Stopper l’exode rural
Le maintien des habitants des 
régions déshéritées et enclavées 
est tributaire de l’amélioration 
de leurs conditions de vie et ce, 
à travers des programmes de 
développement. Pour ce faire, 
des projets d’amélioration de 
l’alimentation en eau potable, 
la réalisation et la réhabilitation 
des routes, le raccordement 
au réseau électrique, 
l’approvisionnement en gaz 
et l’assainissement ont été 
réalisés, ces trois dernière 
années.
A rappeler que 20 citernes de 
gaz propane, d’une contenance 
de 1750 kg chacune, ont été 
attribuées aux habitants des 
zones d’ombre, à savoir 87 
familles de plusieurs mechtas 

des communes de Djazya, 
Dhalaa, Behir Chergui et 
Oum-El-Bouaghi.
Parmi les bénéficiaires, 
Ammar Belkhiri, habitant la 
mechta Kabel Boutekhma, 
relevant de la commune de 
Dhalaa (sud-ouest d’Oum-El-
Bouaghi), a indiqué que ce 
projet a mis fin aux difficultés 
d’approvisionnement en 
bouteilles de gaz, expliquant 
qu’il était contraint de se 
déplacer aux chefs-lieux des 
communes de Meskiana et de 
Dhalaa.
M. Belkhiri a déclaré qu’il 
songeait à déménager avec sa 
famille, comme ses voisins, 
et à s’installer dans les villes, 
à cause du manque de gaz, 
en particulier durant l’hiver, 
saison pendant laquelle 
ils recouraient souvent au 

chauffage avec du bois 
ramassé dans les maigres 
zones boisées de la région. 
Mais la disponibilité de 
l’électricité et du gaz dans la 
hameau Kabel Boutekhma, qui 
dispose également d’une route 
d’accès nouvellement réalisée, 
l’ont amenés à renoncer à ce 
projet d’aller vivre plus près 
des grands centres urbains, 
a-t-il poursuivi, ajoutant que 
désormais, les éleveurs sont 
un peu plus sereins et peuvent 
s’adonner plus tranquillement 
à leurs activités pastorales et 
agricoles.
Cet avis est partagé par Aziz 
Ferag de la région de Fesikh, 
dans la commune de Bir 
Chouhada, qui a salué l’intérêt 
porté par les pouvoirs publics 
aux zones déshéritées et 
enclavées. 

Zones D’oMBRe À oUM el BoUaGHi 

Vers une mise à niveau salutaire

L’ association 
“Bariq21” du 
développement 

durable de la wilaya de Skikda, 
organise régulièrement des 
sessions de formation au 
profit des jeunes, dans le 
domaine de la protection de 
l’environnement et des zones 
humides, a indiqué dimanche, 
son vice-président.
Dans une déclaration à 
l’APS, M. Adam Batouche 
a souligné que ces sessions 
vise à former les jeunes 

adhérents de l’association, 
ainsi que les jeunes affiliés 
à d’autres associations de 
l’environnement de diverses 
wilayas, pour les initier à la 
protection de l’environnement 
et des zones humides.
Le même responsable indique 
que ces sessions visent 
également à développer 
les capacités des jeunes, 
en favorisant les échanges 
d’expériences et le 
développement de réseaux 
spécialisés dans le domaine 

de la protection des zones 
humides.
L’association “Bariq21” 
du développement durable 
agit dans le cadre de son 
programme de sensibilisation 
et de formation, et exploite 
le centre d’éducation 
et de sensibilisation 
environnementale de la zone 
humide de Guerbez Sanhadja.
Le centre sera doté de 
panneaux solaires pour 
générer l’énergie électrique 
pour en faire un centre 

écologique à cent pour 
cent, il dispose d’une salle 
tridimensionnelle qui permet 
aux enfants de visiter 
virtuellement la zone humide 
de Guerbez Sanhadja à l’aide 

de lunettes électroniques, 
pour connaître les espèces 
avifaunes, les espèces 
animales aquatiques que cette 
zone recèle, ainsi que ses 
plantes et sa biodiversité.

sKiKDa 

Des sessions de formation en protection de 
l’environnement au profit des jeunes

Six (06) personnes d’une 
même famille à Cherarba 
aux Eucalyptus (Alger) 

ont trouvé la mort, suite à 
une possible émanation de 
monoxyde de carbone (CO), 

a-t-on appris, lundi passé, 
auprès des services de la 
Protection civile.
Une intervention a été menée 
durant la nuit de dimanche à 
lundi, aux environs de 23h30, 

pour retirer les corps de six 
membres d’une même famille 
au niveau de la cité des 917 
logements (Emir) à Cherarba 
(Eucalyptus), a précisé à l’APS 
le lieutenant Benkhalfallah 

Khaled, chargé de l’information 
à la direction de la Protection 
civile d’Alger.
Il s’agit des parents et de quatre 
de leurs enfants (un garçon et 
trois filles), âgés de 7 à 47 ans, 

a-t-il souligné, ajoutant que leur 
décès aurait été provoqué par 
une intoxication au CO.
A cet effet, les services de 
sécurité ont ouvert une enquête 
sur ce drame.

alGeR 

Décès de 6 personnes à Cherarba en raison d’une 
éventuelle émanation de monoxyde de carbone



Vents violents 
22 départements placés en vigilance orange, des rafales 

de vent de 100 km/h attendues dans le nord-ouest de la France

Au-delà du cercle polaire, l’Europe dévoile son premier 
pas de tir de minilanceurs spatiaux

Covid-19 en Chine 
Pékin reconnaît partiellement l’ampleur des décès liés à la dernière vague

Les préfectures des 
départements concernés, de 
la Bretagne à la Vienne en 

passant par la Charente, appellent 
à réduire les déplacements avant 
l’arrivée de la dépression Gérard.
Les préfectures des vingt-deux 
départements du nord-ouest de la 
France placés en vigilance orange 
par Météo-France pour vents 
violents à partir de minuit, dimanche 
15 janvier au soir, appellent les 
usagers à la vigilance et à la 
restriction de leurs déplacements 
avant l’arrivée de la dépression 
Gérard.
La zone concernée recouvre un 
grand quart nord-ouest du pays : la 
Bretagne, la Normandie, les Pays de 
la Loire, ainsi que les départements 
d’Eure-et-Loir, du Loir-et-Cher, 
de l’Indre-et-Loire, de la Nièvre, 
des Deux-Sèvres, de la Vienne, 
de la Charente-Maritime et de la 
Charente.
Selon Météo-France, qui avait déjà 
placé dimanche à 16 heures cinq 
de ces départements en vigilance 
orange, la dépression va « circuler 
le long des côtes de la Manche 
dans la nuit de dimanche à lundi 
et lundi matin ». « La localisation 

et l’intensité des plus fortes rafales 
restent encore à affiner », ajoute 
l’organisme.
#VigilanceOrange Dans la nuit 
de dimanche à lundi et lundi 
matin, violent coup de vent lié à la 
dépression #GERARD… https://t.
co/XbVsgbUajX
— meteofrance (@Météo-France)
Des rafales de vent soufflant 
jusqu’à 110 km/h, voire 120 km/h, 
sont ainsi attendues sur les côtes de 
l’Atlantique et de la Manche, avec 
des pointes possibles à 140 km/h 

sur le Cotentin ; et de 80 km/h à 
100 km/h dans l’intérieur des terres. 
Elles pourraient atteindre 110 km/h 
localement dans les Pays de la 
Loire, en Poitou-Charentes et dans 
la région Centre.
Conséquences de ces intempéries 
: quelque 75 000 clients étaient 
privés d’électricité lundi matin, 
notamment en Normandie, en 
Bretagne et dans les Pays de la 
Loire, selon le gestionnaire du 
réseau Enedis. De son côté, la SNCF 
a fait état de quelques difficultés de 

circulation à cause d’arbres tombés 
sur les voies, notamment dans les 
Pays de la Loire, en Ile-de-France 
et en Normandie, où certains trains 
« ne sont pas partis ce matin » le 
temps de vérifier l’état des voies, a 
expliqué un porte-parole à l’Agence 
France-Presse.
Les préfets appellent à la prudence
En raison de vents violents prévus 
à plus de 110 km/h, le préfet du 
Finistère a interdit la circulation 
sur le pont de l’Iroise, à Brest, aux 
véhicules de plus de 3,5 tonnes, 
caravanes, deux-roues et fourgons, 
de 22 heures à 6 heures, invitant les 
usagers à emprunter des itinéraires 
secondaires via Landerneau. Dans 
le Finistère, la vitesse était limitée 
pour les autres véhicules à 50 
kilomètres à l’heure.
En Loire-Atlantique, « en raison 
des vents violents, représentant 
un danger pour les usagers », la 
circulation était aussi fermée pour 
la nuit sur les ponts de Cheviré et de 
Saint-Nazaire, a annoncé le préfet 
sur Twitter.
Dans le Massif central, le préfet de 
zone avertissait de « conditions de 
circulations délicates à difficiles » 
en Aveyron et Lozère notamment 

pour lundi. Des giboulées de neige 
étaient attendues en soirée et dans 
la nuit, de nouvelles chutes de 
neige plus fortes dans la nuit et plus 
durables au-dessus de 600 à 800 
mètres (y compris sur l’A75) avec 
des intensités déjà possibles de 30 
à 50 millimètres par heure, selon un 
communiqué du préfet de la zone.
Lundi matin, « des chutes de neige 
continues et parfois assez fortes 
»étaient prévues au-dessus de 
600-800 mètres de la montagne 
Noire à la Lozère avec jusqu’à 
300 millimètres de l’Aubrac à la 
Margeride, précise le préfet, qui fait 
état d’« un risque de congères » lié 
à des rafales de vent à 60 km/h à 70 
km/h.
Les services de l’Etat prévoyaient 
par ailleurs des conditions de 
circulation de « délicates à difficiles 
» sur l’autoroute 75 (A75) entre 
Béziers et Clermont-Ferrand et sur 
le réseau secondaire. « En fonction 
des conditions, la circulation des 
poids lourds sera interdite sur 
l’A75 dans les deux sens entre les 
échangeurs de Lodève-Nord au sud 
et le département du Cantal au nord 
», ajoute le communiqué

Une quinzaine de ports 
spatiaux sont aujourd’hui 
en développement sur le 

Vieux Continent pour répondre 
à la multiplication attendue de 
minisatellites à envoyer dans 
l’espace, selon le monde fr.
De la neige, des milliers de sapins 
à perte de vue et quelques rennes 
disséminés. Une température 
presque douce pour la saison, − 8 
°C. Çà et là, quelques antennes, 
paraboles et hangars. C’est d’ici, 
au sein du site spatial suédois 
d’Esrange, à 200 kilomètres au nord 
du cercle polaire, que des mini-
fusées pourront bientôt envoyer des 
satellites de moins d’une tonne dans 

l’espace. La Suède, qui préside 
l’Union européenne ce semestre, 
avait convié, vendredi 13 janvier, 
les médias, dont Le Monde, pour 
l’inauguration de ce pas de tir.
Pour l’occasion, le roi de Suède 
Carl XVI Gustaf, le premier 
ministre, Ulf Kristersson, et Ursula 
von der Leyen, la présidente de la 
Commission européenne, s’étaient 
donné rendez-vous dans le Grand 
Nord. « C’est un grand moment pour 
l’industrie spatiale européenne », a 
salué Mme von der Leyen, ajoutant 
« ce port spatial offre désormais 
un accès européen indépendant à 
l’espace ».
Alors que l’Europe utilise depuis 

de nombreuses années Kourou, en 
Guyane, pour ses lanceurs lourds, 
comme Ariane, elle ne disposait 
pas encore d’infrastructure pour 
des fusées de petite taille, capable 
d’emporter de petits satellites 
(jusqu’à quelques centaines de 
kilogrammes). Contrairement aux 
Etats-Unis ou à la Chine.
Or, selon les différentes prévisions, 
le nombre de satellites à envoyer 
dans l’espace devrait bondir dans 
les prochaines années. Si 6 750 
satellites actifs tournent aujourd’hui 
autour du globe, ils pourraient être 
jusqu’à 100 000 en 2040, selon 
Stefan Gardefjord, le directeur de 
l’agence suédoise de l’espace.

« Chiffres mirobolants »
Selon les dernières données publiées 
à l’été 2022 par Euroconsult, 
une société de conseil spécialiste 
du secteur, les entreprises et les 
agences gouvernementales du 
monde entier devraient lancer dans 
les années à venir en moyenne 
quelque 1 846 petits satellites 
(moins de 500 kg) par an, soit une 
moyenne de cinq par jour, contre 
un peu plus d’un par jour de 2012 à 
2021. Une accélération vertigineuse 
du marché.
« Attention à ces chiffres mirobolants 
», prévient cependant l’économiste 
Pierre Lionnet, directeur de 
recherche au sein d’Eurospace, qui 

rassemble les industriels européens 

de l’espace. « Ils peuvent être très 

trompeurs. Ils sont souvent issus 

des annonces des années passées 

de nouvelles constellations de 

satellites de communication… 

Depuis une dizaine d’années, il y a 

eu au moins 140 projets présentés, 

mais peu voient cependant le jour 

dans les faits, car ils ne sont pas 

financés. » La plupart sont, ajoute 
un autre acteur du spatial, des 

« constellations PowerPoint » : 

vendues à des investisseurs sur de 

belles présentations…

Les données fournies 
semblent indiquer que le 
pic de l’épidémie est passé. 

Mais l’OMS souhaite que Pékin 
publie davantage de chiffres et 
qu’ils « continuent d’être partagés 
» à l’avenir.
La pression était devenue trop 
forte. Les autorités chinoises ont 
reconnu, samedi 14 janvier, que le 
nombre de décès liés au Covid-19 
était largement supérieur à celui qui 
était indiqué jusqu’alors. Entre le 8 
décembre 2022, premier jour de 
l’après-zéro Covid, et le 12 janvier, 
le nombre de morts liées à la 
maladie dans les hôpitaux chinois 
s’est élevé à 59 938, a indiqué 
Jiao Yahui, directrice du bureau 
de l’administration médicale au 

sein de la commission nationale 
de santé. Sur ce nombre, 5 503 
décès sont dus à une insuffisance 
respiratoire, et les 54 435 autres 
résultent d’une combinaison du 
Covid-19 et d’autres affections. 
L’âge moyen des personnes 
décédées s’établit à 80,3 ans, a-t-
elle précisé. Neuf patients décédés 
sur dix étaient âgés de 65 ans et 
plus.
Jusqu’alors, la Chine ne 
comptabilisait que les décès dus 
à une insuffisance respiratoire, et 
non les décès « liés » au Covid-19. 
Cette définition très restrictive avait 
été critiquée par la communauté 
internationale et par l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS). 
Cette dernière a salué la nouvelle 

communication chinoise. Après une 
discussion téléphonique, samedi, 
entre Ma Xiaowei, directeur de la 
commission nationale de la santé, 
et le docteur Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, directeur général de 
l’OMS, ce dernier a dit« apprécier 
» les informations délivrées par la 
Chine. Il a demandé néanmoins 
que ces informations détaillées 
« continuent d’être partagées » à 
l’avenir, précise le communiqué de 
l’OMS.
Les données fournies semblent 
indiquer que le pic de l’épidémie 
est passé. Le nombre de cas 
sévères aurait atteint son plus 
haut le 5 janvier, avec 128 000 
cas, contre 105 000 une semaine 
plus tard. Officiellement, le taux 

d’occupation des lits d’hôpitaux en 
soins intensifs le 12 janvier était de 
75,3 %. Prudente, l’OMS souhaite 
que la Chine publie davantage 

de données par province. Elle 
demande également à Pékin de 
partager davantage le séquençage 
du virus.

Mardi 17 Janvier 2023

International 09SeybouSe Times



Matteo Messina Denaro, le mafieux le plus recherché d’Italie depuis 
trente ans, arrêté en Sicile

Après le crash d’un avion au Népal, la sécurité aérienne à nouveau 
mise en cause

FRance : 

L’indemnité carburant, la prime de 100 euros qui remplace
 la ristourne sur les prix à la pompe, entre en vigueur

Considéré comme l’un des 
chefs de Cosa Nostra, 
la Mafia sicilienne, il a 

été interpellé par les carabiniers 
dans « une structure sanitaire » 
à Palerme. Il était en fuite depuis 
1993, selon le monde fr.
Le Sicilien Matteo Messina 
Denaro, mafieux le plus recherché 
d’Italie, a été arrêté à Palerme, a 
annoncé le général des carabiniers 
italiens, Pasquale Angelosanto 
lundi 16 janvier. Il était recherché 
depuis trente ans.
« Aujourd’hui, 16 janvier, les 
carabiniers (…) ont arrêté le 
fugitif Matteo Messina Denaro 
à l’intérieur d’une structure 
sanitaire à Palerme, où il s’était 

rendu pour suivre des thérapies 
cliniques », a déclaré le général 
de la gendarmerie italienne à 

l’Agence de presse d’Italie (ou 
AGI, pour Agenzia giornalistica 
Italia).

Le fugitif, en 
fuite depuis 1993, aurait – depuis 
la mort du parrain des parrains, 
Salvatore Riina, en 2017, et 
celle de Bernardo Provenzano 
–, pris la tête de Cosa Nostra, la 
Mafia sicilienne. Matteo Messina 
Denaro, dit « u Siccu » (« le maigre 
», en sicilien) ou « Diabolik », 
figurait en 2010 sur la liste des dix 
fugitifs les plus recherchés établie 
par le magazine Forbes.

Vingt ans de stratégie 
d’isolement

Sur la liste du ministère de 
l’intérieur italien des six 
criminels les plus recherchés du 
pays, M. Denaro, né en avril 1962 
près de Trapani en Sicile, occupe 

la première place. Ancienne 
gâchette de Cosa Nostra, il avait 
été condamné par contumace à la 
réclusion criminelle à perpétuité 
pour meurtres.
Depuis de nombreuses années, 
des centaines de policiers et 
carabiniers participaient à la traque 
du fugitif, dont la seule photo 
connue remonte au début des 
années 1990. La police italienne 
a multiplié les arrestations et les 
saisies de biens appartenant à son 
entourage depuis les années 2000, 
dans une stratégie d’isolement qui 
a mis près de vingt ans à porter 
ses fruits tant le réseau de soutiens 
de Matteo Messina Denaro est 
étendu.

L’avion s’est écrasé 
dimanche, peu avant son 
atterrissage prévu sur le 

nouvel aéroport de Pokhara, causant 
la mort d’au moins une soixantaine 
de personnes. Depuis l’an 2000, plus 
de 300 personnes ont péri dans des 
accidents d’avion ou d’hélicoptère 
au Népal, selon le monde fr.
Le crash s’est produit quelques 
secondes à peine avant l’atterrissage 
prévu de l’appareil. L’avion de la 
compagnie népalaise Yeti Airlines, 
un bimoteur ATR 72 transportant 
soixante-douze personnes à son bord, 
dont quatre membres d’équipage, 
s’est écrasé dimanche 15 janvier 
à moins de deux kilomètres de 
l’aéroport international de Pokhara 

où il devait se poser peu avant 11 
heures, heure locale. L’avion avait 
décollé de la capitale népalaise, 
Katmandou, à quelque 200 kilomètres 
de là pour un vol d’environ trente 
minutes. Le dernier contact entre 
l’avion et l’aéroport a été enregistré 
à 10 h 50, au-dessus des gorges de la 
rivière Seti. « Puis il s’est crashé », a 
déclaré l’autorité de l’aviation civile 
dans un communiqué de presse.
Une vidéo ayant largement circulé 
sur les réseaux sociaux montre 
vraisemblablement l’avion au 
moment du crash. L’appareil y vole 
à basse altitude avant de s’incliner 
brusquement sur la gauche, alors que 
la météo est visiblement dégagée. 
Une puissante déflagration se fait 

ensuite entendre. Des parties de la 
carcasse ont été retrouvées, en feu, 
au fond d’un ravin de 300 mètres 
de profondeur. L’avion s’est abîmé 
entre l’ancien aéroport de Pokhara 
et le nouveau terminal international, 
inauguré tout juste deux semaines 
auparavant, le 1er janvier et financé 
avec un emprunt chinois.
Au moins soixante-huit personnes 
sont mortes selon l’autorité de 
l’aviation civile népalaise, quatre 
étaient toujours portées disparues 
lundi matin. L’avion transportait 
cinquante-trois Népalais et quinze 
étrangers, parmi lesquels cinq 
Indiens et un Français. La ville 
touristique de Pokhara est la porte 
d’entrée pour les treks du circuit des 

Annapurna dans l’Himalaya mais 
aussi pour les pèlerins.
Navigation compliquée par la météo
Ce crash constitue la catastrophe 
aérienne la plus meurtrière des trois 
dernières décennies au Népal, où 
les crashes sont fréquents. Le pire 
accident remonte à 1992, lorsque 
167 personnes avaient trouvé la mort 
non loin de Katmandou dans la chute 
d’un avion de Pakistan International 
Airlines. Cette même année, deux 
mois plus tôt, 113 passagers de la 
Thai Airways avaient aussi péri à 
proximité du même aéroport.
Depuis 1946, 42 accidents d’avion 
mortels se sont produits au Népal, 
selon la base de données de Flight 
Safety Foundation. Et, depuis l’an 

2000, plus de 300 personnes ont 
disparu dans des accidents d’avion 
ou d’hélicoptère dans le pays.
Le drame de dimanche s’est produit 
alors que le dernier crash remonte 
à moins d’un an. En mai 2022, un 
bimoteur Twin Otter de la compagnie 
népalaise Tara Air, une filiale de 
Yeti Airlines, s’est écrasé peu après 
son décollage de Pokhara, tuant 
22 personnes alors qu’il se rendait 
à Jomosom, une autre destination 
populaire de trekking. Après ce 
énième drame, Katmandou avait 
renforcé ses règles de sécurité et les 
avions ne sont désormais autorisés 
à décoller que si les conditions 
météorologiques sont favorables tout 
au long de leur itinéraire.

Mise en place du 16 
janvier au 28 février, elle 
s’applique à tout type de 

véhicule et peut être demandée par 
10 millions de foyers fiscaux, selon 
le gouvernement, selon le monde 
fr.
Elle concerne 10 de 34,5 millions 
de foyers fiscaux en France. 
L’indemnité carburant de 100 euros 
est disponible à partir de lundi 16 
janvier pour 10 millions de foyers 
fiscaux, grâce à un formulaire 
disponible sur le site des impôts.
Baptisée « indemnité carburant 
travailleurs », elle vient remplacer 
la ristourne sur les prix à la pompe 
en vigueur jusqu’à fin 2022 est une 
aide versée en une fois, pour 2023, 
qui concerne les ménages situés 
dans les cinq premiers déciles de 
revenus.
Pour être éligible, il faut disposer 
d’un revenu fiscal de référence 
inférieur à 14 700 euros en 2021, 
soit 1 314 euros net par mois pour 

une personne seule, ou 3 941 euros 
pour un couple avec deux enfants. 
Un couple modeste qui travaille 
et possède deux véhicules peut 
bénéficier de deux aides, soit 200 
euros.
Les personnes concernées peuvent 
se rendre sur le site impots.gouv.fr à 
partir du lundi 16 janvier à 9 heures, 
et jusqu’au 28 février. Elles doivent 
entrer leur numéro fiscal et celui 
de leur plaque d’immatriculation, 
puis remplir une « déclaration sur 
l’honneur » indiquant qu’elles ont 
besoin de leur voiture pour aller 
au travail, afin de recevoir ces 100 
euros sur leur compte en banque 
dès le 27 janvier.
Ceux qui n’ont pas accès aux 
services en ligne peuvent se rendre 
dans le point France Services le 
plus proche, au service des impôts, 
ou contacter le 0 806 000 229, du 
lundi au vendredi de 8 h 30 à 19 
heures.
Tout type de véhicule, deux-roues à 

moteur, voitures sans permis
Cette aide s’applique à tout type de 
véhicule, y compris les deux-roues 
à moteur et les voitures sans permis 
(les vélos et trottinettes électriques 
sont exclus). Les véhicules de 
société ou en location longue 
durée sont éligibles, mais pas les 
véhicules de fonction, dont les frais 
de carburant sont pris en charge par 
l’employeur.
Quant au chômeur qui « a besoin de 
se déplacer pour chercher un travail 
», il pourra solliciter des aides 
auprès de Pôle emploi, avait précisé 
la première ministre, Elisabeth 
Borne, au début de décembre 2022.
Cette nouvelle aide représente une 
enveloppe d’environ 1 milliard 
d’euros, selon Mme Borne. Elle 
succède à la réduction sur le 
carburant, qui avait été abaissée 
à 10 centimes par litre avant de 
disparaître le 31 décembre.
Le gouvernement souhaitait 
remplacer la remise de 2022 par 

des mesures plus ciblées en faveur 
des « gros rouleurs », mais le critère 
du nombre de kilomètres parcourus 
n’a finalement pas été retenu. Cette 
aide est accordée en fonction du 
revenu et de l’utilisation d’un 
véhicule.
Ce dispositif « équivaut à une 
ristourne de 10 centimes par litre 
de carburant sur la base de 12 000 

kilomètres par an effectués en 
moyenne pour ses déplacements 
professionnels », a commenté 
vendredi le ministre délégué des 
comptes publics Gabriel Attal. « Je 
préfère aider l’infirmière libérale 
qui a besoin de sa Twingo pour faire 
sa tournée plutôt que la famille très 
aisée qui prend son SUV pour autre 
chose », a-t-il plaidé.
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liGUe 1 : 
«Plus gros flop de l’histoire du foot» : Riolo détruit 

Neymar sur RMC !

Après la défaite du près la défaite du 
PSG à Rennes, Daniel PSG à Rennes, Daniel 
Riolo n’a pas ménagé Riolo n’a pas ménagé 

Neymar, le «plus grand flop Neymar, le «plus grand flop 
de l’histoire du football» selon de l’histoire du football» selon 
lui…lui…
Magique en première partie de Magique en première partie de 
saison, Neymar a davantage saison, Neymar a davantage 
de mal depuis le retour de la de mal depuis le retour de la 
Coupe du monde. La défaite Coupe du monde. La défaite 
parisienne à Rennes (0-1) parisienne à Rennes (0-1) 
dimanche, en clôture de la dimanche, en clôture de la 
19e journée de Ligue 1, l’a 19e journée de Ligue 1, l’a 
confirmé. Comment expliquer confirmé. Comment expliquer 
cette baisse de régime ?cette baisse de régime ?

Comment expliquer cette Comment expliquer cette 
baisse de régime ?baisse de régime ?

Pour Daniel Riolo, c’est simple Pour Daniel Riolo, c’est simple 
: Neymar a brillé en première : Neymar a brillé en première 
partie de saison parce qu’ il partie de saison parce qu’il 
préparait la Coupe du monde préparait la Coupe du monde 
avec le Brésil. Mais maintenant, avec le Brésil. Mais maintenant, 
«c’est fini», a-t-il assuré. «Il «c’est fini», a-t-il assuré. «Il 
a fait une demi bonne saison a fait une demi bonne saison 
parce qu’ il préparait la Coupe parce qu’il préparait la Coupe 
du monde, il était juste à du monde, il était juste à 
l’entraînement, a noté Riolo. l’entraînement, a noté Riolo. 
Là, c’est fini. Il est titulaire Là, c’est fini. Il est titulaire 
parce que Galtier, le grand parce que Galtier, le grand 
révolutionnaire avec Campos, révolutionnaire avec Campos, 
le laisse sur le terrain», a réagi le laisse sur le terrain», a réagi 
Riolo sur RMC.Riolo sur RMC.
«Est-ce qu’on se rend compte «Est-ce qu’on se rend compte 
que Neymar, au niveau du que Neymar, au niveau du 

recrutement et du salaire, c’est recrutement et du salaire, c’est 
le plus gros flop de l’histoire le plus gros flop de l’histoire 
du football?», a ajouté Riolo du football?», a ajouté Riolo 
à propos du joueur acheté 222 à propos du joueur acheté 222 
M€ au FC Barcelone en 2017.M€ au FC Barcelone en 2017.
«Je ne vois pas de plus gros «Je ne vois pas de plus gros 
flop pour ce que ça a coûté»flop pour ce que ça a coûté»

«Je ne vois pas de plus gros «Je ne vois pas de plus gros 
flop pour ce que ça a coûté, flop pour ce que ça a coûté, 
c’est horrible. Ce n’est pas c’est horrible. Ce n’est pas 
parce qu’ il a été bon dans parce qu’il a été bon dans 
deux matchs du Final 8 en deux matchs du Final 8 en 
2020 que ça va te sauver la 2020 que ça va te sauver la 
vie. Et aussi contre le Bayern vie. Et aussi contre le Bayern 
Munich en 2021. Que le PSG Munich en 2021. Que le PSG 
arrête, a réclamé Riolo. Et on arrête, a réclamé Riolo. Et on 
est en train de réfléchir à l’ idée est en train de réfléchir à l’idée 

de prolonger Lionel Messi et de prolonger Lionel Messi et 
Sergio Ramos…»Sergio Ramos…»
«Mais prolongez Messi pendant «Mais prolongez Messi pendant 
20 ans, donnez-lui une loge 20 ans, donnez-lui une loge 
et il viendra au stade quand il et il viendra au stade quand il 

sera grand-père. Prolongeons sera grand-père. Prolongeons 
Neymar et donnons-lui 15 Neymar et donnons-lui 15 
ans de salaire au point où on ans de salaire au point où on 
en est…», s’est désolé notre en est…», s’est désolé notre 
confrère.confrère.

En dominant la formation n dominant la formation 
de la Lybie par la plus de la Lybie par la plus 
petite des marges (1/0) petite des marges (1/0) 

pour le compte de la première pour le compte de la première 
journée inaugurale de la journée inaugurale de la 
coupe d’Afrique des nations coupe d’Afrique des nations 
CHAN 2022 A’ au stade de CHAN 2022 A’ au stade de 
Nelson Mandela à Baraki, Nelson Mandela à Baraki, 
les verts qui ont pris la tête les verts qui ont pris la tête 
de leur groupe à la faveur du de leur groupe à la faveur du 
match nul sanctionnant la match nul sanctionnant la 
rencontre entre L’Ethiopie et rencontre entre L’Ethiopie et 
le Mozambique (0/0). Ainsi ce le Mozambique (0/0). Ainsi ce 
soir, les verts vont se surpasser soir, les verts vont se surpasser 
en affrontant leur adversaire en affrontant leur adversaire 

du jour l’Ethiopie avec la du jour l’Ethiopie avec la 
ferme intention d’enchainer ferme intention d’enchainer 
un deuxième succès consécutif un deuxième succès consécutif 
qualificatif pour le second tour qualificatif pour le second tour 
mais aussi pour chasser le mais aussi pour chasser le 
doute après leur succès étriqué. doute après leur succès étriqué. 
A coup sûr que le nouveau A coup sûr que le nouveau 
stade Nelson Mandela qui stade Nelson Mandela qui 
fera le plein va vibrer. Au plan fera le plein va vibrer. Au plan 
stratégique. Il est certain que stratégique. Il est certain que 
le coach Majid Bouguerra va le coach Majid Bouguerra va 
procéder à quelques retouches procéder à quelques retouches 
au niveau de l’effectif et sur au niveau de l’effectif et sur 
la stratégie offensive à mettre la stratégie offensive à mettre 
en place après l’analyse faite en place après l’analyse faite 
lors de la première sortie de lors de la première sortie de 

l’équipe face à la Lybie. Il l’équipe face à la Lybie. Il 
n’était pas dit aussi que le n’était pas dit aussi que le 
Majik ne va pas apporter un Majik ne va pas apporter un 
sang neuf au groupe au niveau sang neuf au groupe au niveau 
des lignes intermédiaires selon des lignes intermédiaires selon 
la nouvelle stratégie mise en la nouvelle stratégie mise en 
place. En ce sens on se rappelle place. En ce sens on se rappelle 
que lors de sa conférence que lors de sa conférence 
d’après match contre la Lybie, d’après match contre la Lybie, 
le coach national des verts le coach national des verts 
s’est montré réservé mais s’est montré réservé mais 
rassurant estimant que la rassurant estimant que la 
pression sur les joueurs a eu pression sur les joueurs a eu 
un impact sur le groupe. Face un impact sur le groupe. Face 
à l’Ethiopie le public va sans à l’Ethiopie le public va sans 
doute assister à une meilleure doute assister à une meilleure 

prestation de leurs protégés. prestation de leurs protégés. 
La troupe de l’ambitieux La troupe de l’ambitieux 
Majid Bouguerra vise sans Majid Bouguerra vise sans 

doute un succès éclatant qui doute un succès éclatant qui 
va les stimuler pour la suite de va les stimuler pour la suite de 
la compétition.la compétition.

coUpe D’aFRiQUe Des nations cHan 2022-a’
Ce soir au Temple de Nelson Mandela : Algérie / Ethiopie
La passe de deux avec l’ambition de la qualification au 2ème tour
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La saison des Reds a a saison des Reds a 
atteint un nouveau creux atteint un nouveau creux 
à Brighton samedi après-à Brighton samedi après-

midi, mais l’Allemand conserve midi, mais l’Allemand conserve 
la confiance du club, et des fans.la confiance du club, et des fans.
Jurgen Klopp n’a même pas Jurgen Klopp n’a même pas 
essayé de cacher les maux des essayé de cacher les maux des 
Reds. Comment aurait-il pu ? Reds. Comment aurait-il pu ? 
Cette saison, l’entraîneur de Cette saison, l’entraîneur de 
Liverpool s’est creusé la tête et Liverpool s’est creusé la tête et 
le dernier spectacle d’horreur le dernier spectacle d’horreur 
de son équipe, une défaite 3-0 de son équipe, une défaite 3-0 
à Brighton, aussi misérable à Brighton, aussi misérable 
et complète que le score le et complète que le score le 
suggère, l’a fait réfléchir lors de suggère, l’a fait réfléchir lors de 
la conférence de presse d’après-la conférence de presse d’après-
match.match.

Liverpool méconnaissableLiverpool méconnaissable
«Je ne sais pas si c’est parce «Je ne sais pas si c’est parce 
que ça fait seulement quelques que ça fait seulement quelques 
minutes depuis le match, minutes depuis le match, 
mais honnêtement, je ne me mais honnêtement, je ne me 
souviens pas d’un match pire», souviens pas d’un match pire», 
a-t-il déclaré. «Et je veux dire a-t-il déclaré. «Et je veux dire 
dans toute [ma carrière], pas dans toute [ma carrière], pas 
seulement à Liverpool». Peu seulement à Liverpool». Peu 
de ceux qui étaient à l’Amex de ceux qui étaient à l’Amex 
Stadium samedi ne seraient pas Stadium samedi ne seraient pas 
d’accord - bien que les échecs d’accord - bien que les échecs 
à Watford en 2015 et 2020, à Watford en 2015 et 2020, 
la lourde défaite 7-2 à Aston la lourde défaite 7-2 à Aston 
Villa il y a quelques années, ou Villa il y a quelques années, ou 
n’ importe laquelle de ces six n’importe laquelle de ces six 
défaites consécutives à Anfield défaites consécutives à Anfield 
pendant la «saison pandémique» pendant la «saison pandémique» 
pourraient s’en rapprocher.pourraient s’en rapprocher.
Il n’est donc pas surprenant que Il n’est donc pas surprenant que 
Klopp ait tenu à faire l’éloge des Klopp ait tenu à faire l’éloge des 
supporters de Liverpool après supporters de Liverpool après 
le match. Il sait qu’ il a besoin le match. Il sait qu’il a besoin 
d’eux en ce moment. Il est à d’eux en ce moment. Il est à 
noter que le stade était à moitié noter que le stade était à moitié 
vide lorsque ses joueurs, menés vide lorsque ses joueurs, menés 
par Harvey Elliott et Andy par Harvey Elliott et Andy 
Robertson, sont allés les saluer, Robertson, sont allés les saluer, 
en s’excusant, au coup de sifflet en s’excusant, au coup de sifflet 
final. Certains, comme Mohamed final. Certains, comme Mohamed 
Salah et Naby Keita, n’ont pas Salah et Naby Keita, n’ont pas 
pris la peine de se déplacer, se pris la peine de se déplacer, se 
dirigeant directement vers le dirigeant directement vers le 

tunnel. Robertson s’est couvert tunnel. Robertson s’est couvert 
le visage de désespoir, tandis le visage de désespoir, tandis 
qu’Alisson Becker voyait son qu’Alisson Becker voyait son 
nom scandé. Le Brésilien, à nom scandé. Le Brésilien, à 
juste titre, a été jugé exempt des juste titre, a été jugé exempt des 
critiques adressées au reste de critiques adressées au reste de 
ses coéquipiers face à Brighton.ses coéquipiers face à Brighton.
Klopp, quant à lui, a présenté ses Klopp, quant à lui, a présenté ses 
excuses à ceux qui avaient fait le excuses à ceux qui avaient fait le 
voyage aller-retour de 10 heures voyage aller-retour de 10 heures 
depuis la Mersey, en joignant les depuis la Mersey, en joignant les 
mains et en inclinant la tête. «Ils mains et en inclinant la tête. «Ils 
ont été exceptionnels, pour être ont été exceptionnels, pour être 
honnête», a-t-il déclaré après honnête», a-t-il déclaré après 
coup. «Ils ont compris que ce coup. «Ils ont compris que ce 
n’était pas notre jour, et ils ont n’était pas notre jour, et ils ont 
montré qu’ ils étaient de vrais montré qu’ils étaient de vrais 
supporters». En ce qui concerne supporters». En ce qui concerne 
les Liverpudliens, c’est du festin les Liverpudliens, c’est du festin 
à la famine. Les joies de la saison à la famine. Les joies de la saison 
dernière, qui les a vus suivre dernière, qui les a vus suivre 
leur équipe si proche de marquer leur équipe si proche de marquer 
l’histoire, sont désormais un l’histoire, sont désormais un 
lointain souvenir.lointain souvenir.
L’équipe de Klopp est neuvième L’équipe de Klopp est neuvième 
de la Premier League, derrière de la Premier League, derrière 
Fulham, Brighton et Brentford Fulham, Brighton et Brentford 
et plus proche du bas du et plus proche du bas du 
tableau que du haut. Ils ont pris tableau que du haut. Ils ont pris 
huit points en neuf matches à huit points en neuf matches à 
l’extérieur en championnat, ils l’extérieur en championnat, ils 
sont éliminés de la Carabao Cup sont éliminés de la Carabao Cup 
et doivent gagner un match à et doivent gagner un match à 
rejouer sur le terrain des Wolves rejouer sur le terrain des Wolves 
mardi soir pour conserver leurs mardi soir pour conserver leurs 
chances en FA Cup. Peu d’entre chances en FA Cup. Peu d’entre 
eux se rendront à Molineux eux se rendront à Molineux 
avec optimisme, au vu de leurs avec optimisme, au vu de leurs 
récentes prestations.récentes prestations.

Klopp protégé par son Klopp protégé par son 
histor ique au clubhistorique au club

La pression monte, Klopp La pression monte, Klopp 
s’efforçant de trouver des s’efforçant de trouver des 
réponses aux raisons pour réponses aux raisons pour 
lesquelles son équipe s’est lesquelles son équipe s’est 
effondrée par rapport à la effondrée par rapport à la 
saison dernière, et le besoin de saison dernière, et le besoin de 
nouvelles recrues, en particulier nouvelles recrues, en particulier 
au milieu de terrain, est de au milieu de terrain, est de 
plus en plus évident à chaque plus en plus évident à chaque 

match. Dans certains clubs match. Dans certains clubs 
- Chelsea, par exemple - le - Chelsea, par exemple - le 
poste de manager serait remis poste de manager serait remis 
en question, mais il y a peu en question, mais il y a peu 
de chances que cela arrive à de chances que cela arrive à 
Liverpool, où Klopp bénéficie Liverpool, où Klopp bénéficie 
du soutien sans équivoque des du soutien sans équivoque des 
propriétaires du club.propriétaires du club.
À juste titre, d’ailleurs, compte À juste titre, d’ailleurs, compte 
tenu de ses remarquables tenu de ses remarquables 
réalisations sur le bord de réalisations sur le bord de 
la Mersey. Les supporters, la Mersey. Les supporters, 
eux aussi, le soutiennent eux aussi, le soutiennent 
fermement. Il y a eu quelques fermement. Il y a eu quelques 
manifestations de dissidence manifestations de dissidence 
samedi. Henderson, qui a samedi. Henderson, qui a 
beaucoup de mal cette saison, a beaucoup de mal cette saison, a 
été réprimandé pour ne pas avoir été réprimandé pour ne pas avoir 
joué assez vite en première mi-joué assez vite en première mi-
temps, tandis qu’ il y a eu des temps, tandis qu’il y a eu des 
hurlements de colère lorsque hurlements de colère lorsque 
Liverpool a permis à Robert Liverpool a permis à Robert 
Sanchez, le gardien de Brighton, Sanchez, le gardien de Brighton, 
de rester debout avec le ballon de rester debout avec le ballon 
à ses pieds pendant 30 secondes à ses pieds pendant 30 secondes 
ou plus, sans être contesté, en ou plus, sans être contesté, en 
deuxième période. Cependant, deuxième période. Cependant, 
il est révélateur qu’une il est révélateur qu’une 
grande partie de la critique grande partie de la critique 
réelle est dirigée vers Fenway réelle est dirigée vers Fenway 
Sports Group (FSG) pour son Sports Group (FSG) pour son 
incapacité perçue, ou son refus, incapacité perçue, ou son refus, 
de dépenser beaucoup d’argent de dépenser beaucoup d’argent 
pour des renforts de qualité.pour des renforts de qualité.
Les Américains, bien sûr, Les Américains, bien sûr, 
pourraient dire que c’est un pourraient dire que c’est un 
peu injuste, après avoir engagé peu injuste, après avoir engagé 
jusqu’à 50 millions d’euros pour jusqu’à 50 millions d’euros pour 
Gakpo plus tôt ce mois-ci, après Gakpo plus tôt ce mois-ci, après 
avoir signé Darwin Nunez pour avoir signé Darwin Nunez pour 
ce qui pourrait être un record ce qui pourrait être un record 
pour le club cet été, et après pour le club cet été, et après 
avoir fait de Salah le joueur avoir fait de Salah le joueur 
le mieux payé de l’histoire du le mieux payé de l’histoire du 
club en juillet. Ils ont lié Klopp club en juillet. Ils ont lié Klopp 
à un nouveau contrat de quatre à un nouveau contrat de quatre 
ans au printemps dernier et ont ans au printemps dernier et ont 
pris des mesures pour assembler pris des mesures pour assembler 
une nouvelle équipe plus jeune une nouvelle équipe plus jeune 
avec des joueurs comme Diogo avec des joueurs comme Diogo 

Jota, Ibrahima Konate et Luis Jota, Ibrahima Konate et Luis 
Diaz, ainsi que Nunez et Gakpo, Diaz, ainsi que Nunez et Gakpo, 
tous recrutés pour des sommes tous recrutés pour des sommes 
importantes depuis le titre de importantes depuis le titre de 
Premier League remporté en Premier League remporté en 
2020.2020.
Ce qu’ ils n’ont pas fait, Ce qu’ils n’ont pas fait, 
cependant, c’est s’attaquer cependant, c’est s’attaquer 
à la principale faiblesse de à la principale faiblesse de 
l’équipe - son milieu de terrain l’équipe - son milieu de terrain 
- en effectuant des achats de - en effectuant des achats de 
haut niveau, et jusqu’à ce haut niveau, et jusqu’à ce 
qu’ ils le fassent, il est difficile qu’ils le fassent, il est difficile 
de voir Liverpool lutter pour de voir Liverpool lutter pour 
les grands titres, comme ils les grands titres, comme ils 
l’ont fait au cours des quatre l’ont fait au cours des quatre 
ou cinq dernières saisons, et ou cinq dernières saisons, et 
comme ils l’ont fait de manière comme ils l’ont fait de manière 
passionnante sur quatre tableaux passionnante sur quatre tableaux 
la saison dernière. Il leur faut la saison dernière. Il leur faut 
au moins deux milieux axiaux, au moins deux milieux axiaux, 
probablement trois, et il y a un probablement trois, et il y a un 
problème à venir en défense problème à venir en défense 
centrale également, avec Virgil centrale également, avec Virgil 
van Dijk et Joel Matip qui ont van Dijk et Joel Matip qui ont 
largement dépassé la trentaine, largement dépassé la trentaine, 
et la forme de Joe Gomez qui a et la forme de Joe Gomez qui a 
baissé depuis son retour d’une baissé depuis son retour d’une 
grave blessure au genou.grave blessure au genou.
Un énorme chantier au milieu Un énorme chantier au milieu 

de ter rainde terrain
Cela fait quatre recrutements Cela fait quatre recrutements 
importants, des recrutements importants, des recrutements 
clés. Une sacrée tâche, même clés. Une sacrée tâche, même 
pour un manager du talent pour un manager du talent 
de Klopp. Il insiste sur le fait de Klopp. Il insiste sur le fait 
qu’ il est toujours aussi engagé qu’il est toujours aussi engagé 

et motivé que jamais, et nous et motivé que jamais, et nous 
devrions le prendre au mot, bien devrions le prendre au mot, bien 
qu’ il y ait eu des signes clairs qu’il y ait eu des signes clairs 
cette saison que sa frustration cette saison que sa frustration 
augmente. Les commentaires augmente. Les commentaires 
lors des conférences de presse lors des conférences de presse 
sur les contraintes financières et sur les contraintes financières et 
la «façon de faire» de la FSG ne la «façon de faire» de la FSG ne 
passent pas inaperçus, tandis que passent pas inaperçus, tandis que 
les allusions au «département les allusions au «département 
médical» laissent entrevoir des médical» laissent entrevoir des 
problèmes internes.problèmes internes.
Il est certain que la liste des Il est certain que la liste des 
blessés du club, qui contient blessés du club, qui contient 
actuellement Van Dijk, Jota, actuellement Van Dijk, Jota, 
Diaz, Nunez, Roberto Firmino Diaz, Nunez, Roberto Firmino 
et Arthur Melo, a été un facteur et Arthur Melo, a été un facteur 
important dans le déclin important dans le déclin 
de Liverpool, bien que les de Liverpool, bien que les 
difficultés des joueurs clés - difficultés des joueurs clés - 
Henderson, Van Dijk, Fabinho, Henderson, Van Dijk, Fabinho, 
même Salah - doivent inquiéter même Salah - doivent inquiéter 
davantage le manager et son davantage le manager et son 
staff. Le manque de pressing, staff. Le manque de pressing, 
d’énergie et de physique de d’énergie et de physique de 
l’équipe, quant à lui, est aussi l’équipe, quant à lui, est aussi 
clair que l’oiseau de foie sur clair que l’oiseau de foie sur 
la poitrine des joueurs. «Allez, la poitrine des joueurs. «Allez, 
l’équipe que nous avons alignée l’équipe que nous avons alignée 
aujourd’hui n’était vraiment pas aujourd’hui n’était vraiment pas 
mauvaise», a déclaré Klopp à mauvaise», a déclaré Klopp à 
Brighton, mais tout comme à Brighton, mais tout comme à 
Brentford et lors du match de Brentford et lors du match de 
coupe contre les Wolves, les coupe contre les Wolves, les 
joueurs de Liverpool n’ont pas joueurs de Liverpool n’ont pas 
pu ou voulu faire ce qu’ il leur pu ou voulu faire ce qu’il leur 
demandait.demandait.

La sélection algérienne de a sélection algérienne de 
football A’ , affrontera football A’, affrontera 
mardi son homologue mardi son homologue 

éthiopienne au stade éthiopienne au stade 
Nelson-Mandela de Baraki Nelson-Mandela de Baraki 
(20h00), avec l’ intention de (20h00), avec l’intention de 
l’emporter, pour valider son l’emporter, pour valider son 
ticket aux quarts de finale du ticket aux quarts de finale du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reportée nations CHAN-2022 (reportée 
à 2023) qui se déroule en à 2023) qui se déroule en 
Algérie (13 janvier-4 février).Algérie (13 janvier-4 février).
Vainqueurs lors du match Vainqueurs lors du match 
d’ouverture vendredi face d’ouverture vendredi face 
à la Libye (1-0), les Verts à la Libye (1-0), les Verts 
seront appelés à préserver la seront appelés à préserver la 
dynamique, et enchaîner un dynamique, et enchaîner un 
deuxième succès de rang, qui deuxième succès de rang, qui 
leur ouvrira grandes les portes leur ouvrira grandes les portes 
du prochain tour.du prochain tour.
Même si la manière n’a Même si la manière n’a 
pas été au rendez-vous pas été au rendez-vous 
face aux «Chevaliers de la face aux «Chevaliers de la 

Méditerranée», les joueurs Méditerranée», les joueurs 
du sélectionneur Madjid du sélectionneur Madjid 
Bougherra devront tout de Bougherra devront tout de 
même corriger certaines même corriger certaines 
imperfections, notamment sur imperfections, notamment sur 
le plan offensif, pour passer le plan offensif, pour passer 
l’écueil des «Walia Ibex», qui l’écueil des «Walia Ibex», qui 
se sont contentés du match se sont contentés du match 
nul lors de leur premier match nul lors de leur premier match 
face au Mozambique (0-0).face au Mozambique (0-0).
«Nous tâcherons de mieux «Nous tâcherons de mieux 
jouer mardi face à l’Ethiopie, jouer mardi face à l’Ethiopie, 
et valider notre qualification et valider notre qualification 
pour les quarts de finale. Nous pour les quarts de finale. Nous 
sommes tous au service de cette sommes tous au service de cette 
équipe nationale, que l’on soit équipe nationale, que l’on soit 
titulaire ou remplaçant. Nous titulaire ou remplaçant. Nous 
devons faire preuve d’union devons faire preuve d’union 
et de solidarité pour aller au et de solidarité pour aller au 
bout dans cette compétition», bout dans cette compétition», 
a indiqué l’attaquant du CR a indiqué l’attaquant du CR 
Belouizdad, Karim Aribi.Belouizdad, Karim Aribi.
Sur le plan de l’effectif, le Sur le plan de l’effectif, le 

staff technique devra compter staff technique devra compter 
sur les services de l’attaquant sur les services de l’attaquant 
Aymen Mahious, blessé à Aymen Mahious, blessé à 
la cheville face à la Libye, la cheville face à la Libye, 
mais sans gravité, selon la mais sans gravité, selon la 
Fédération algérienne (FAF).Fédération algérienne (FAF).
En revanche, le milieu offensif En revanche, le milieu offensif 
Chouaïb Debbih, blessé Chouaïb Debbih, blessé 
également face aux Libyens, a également face aux Libyens, a 
déclaré forfait.déclaré forfait.
De son côté, l’Ethiopie, De son côté, l’Ethiopie, 
absente du CHAN depuis absente du CHAN depuis 
2016, compte aborder cette 2016, compte aborder cette 
deuxième journée avec deuxième journée avec 
l’ intention de créer l’exploit, l’intention de créer l’exploit, 
une manière de relancer ses une manière de relancer ses 
chances pour la qualification chances pour la qualification 
au prochain tour.au prochain tour.
Face au Mozambique, les Face au Mozambique, les 
«Walia Ibex» auraient pu «Walia Ibex» auraient pu 
engranger les trois point de la engranger les trois point de la 
victoire, mais ils ont pêché par victoire, mais ils ont pêché par 
un manque de concentration et un manque de concentration et 

de lucidité devant les buts.de lucidité devant les buts.
«Nous allons aborder le «Nous allons aborder le 
match face l’Algérie comme match face l’Algérie comme 
une finale. On n’a pas droit à une finale. On n’a pas droit à 
l’erreur. Tout est possible en l’erreur. Tout est possible en 
football. Si nous pensions que football. Si nous pensions que 
nous allions perdre contre les nous allions perdre contre les 
hôtes de ce tournoi, mieux faire hôtes de ce tournoi, mieux faire 
nos valises et rentrer de suite, nos valises et rentrer de suite, 
mais cela n’est pas dans notre mais cela n’est pas dans notre 
état d’esprit», a indiqué le état d’esprit», a indiqué le 

milieu de terrain de St-George milieu de terrain de St-George 
(Div.1/ Ethiopie), Gatoch (Div.1/ Ethiopie), Gatoch 
Panom, désigné «Homme du Panom, désigné «Homme du 
match» face au Mozambique.match» face au Mozambique.
L’autre match du groupe L’autre match du groupe 
A mettra aux prises mardi A mettra aux prises mardi 
la Libye, dos au mur, au la Libye, dos au mur, au 
Mozambique au stade Nelson Mozambique au stade Nelson 
Mandela de Baraki (17h00). Mandela de Baraki (17h00). 
Les deux premiers se qualifient Les deux premiers se qualifient 
pour les quarts de finale.pour les quarts de finale.

cHan-2022 (GR.a/ 2e JoURnée) alGéRie-etHiopie :
Les «Verts» à une victoire des quarts de finale liVeRpool : 

Pourquoi Liverpool ne va pas virer Jürgen Klopp

Tayeb Zgaoula

HanDBall / coUpe DU MonDe
Deux matchs, deux défaites

Pour son 2ème match de our son 2ème match de 
la phase préliminaire, la phase préliminaire, 
l’équipe nationale l’équipe nationale 

de handball algérienne a de handball algérienne a 
affronté ce dimanche soir affronté ce dimanche soir 
son homologue du Qatar. son homologue du Qatar. 
Après sa défaite lors du 1er Après sa défaite lors du 1er 
match contre la Serbie, le match contre la Serbie, le 
« Sept National » se devait « Sept National » se devait 
de vaincre les champions de vaincre les champions 
d’Asie afin d’espérer d’Asie afin d’espérer 
poursuivre l’aventure dans poursuivre l’aventure dans 
ce championnat mondial de ce championnat mondial de 
la petite balle. Hélas, ce fût la petite balle. Hélas, ce fût 
l’ inverse qui arriva, puisque le l’inverse qui arriva, puisque le 
Qatar a battu l’Algérie 29 – 24.Qatar a battu l’Algérie 29 – 24.

Généreux et efficaces en Généreux et efficaces en 
1ère pér iode1ère période

Comme à son habitude Comme à son habitude 

l’équipe drivée par Rabah l’équipe drivée par Rabah 
Gherbi met du temps à rentrer Gherbi met du temps à rentrer 
dans le match. Tel un diesel, dans le match. Tel un diesel, 
elle se chauffe avant de prendre elle se chauffe avant de prendre 
sa vitesse de croisière. Le sa vitesse de croisière. Le 
match contre le Qatar n’a pas match contre le Qatar n’a pas 
dérogé à la règle. Il a fallu 10 dérogé à la règle. Il a fallu 10 
min aux Verts pour revenir à la min aux Verts pour revenir à la 
marque et prendre les devants marque et prendre les devants 
(9-6 à la 16ème min). Les 2 (9-6 à la 16ème min). Les 2 
ailiers gauches se répondaient ailiers gauches se répondaient 
mutuellement : Hichem Daoud mutuellement : Hichem Daoud 
à Ahmad Madadi.à Ahmad Madadi.
Passant d’un temps fort à un Passant d’un temps fort à un 
temps faible, les coéquipiers temps faible, les coéquipiers 
de Khermouche se laissent de Khermouche se laissent 
piéger par un arbitrage piéger par un arbitrage 
vicieux. Les « Annabis » en vicieux. Les « Annabis » en 
profitèrent pour revenir à la profitèrent pour revenir à la 

marque. Le véloce Rafael marque. Le véloce Rafael 
Capote donna l’avantage du Capote donna l’avantage du 
(+1) à son équipe juste avant (+1) à son équipe juste avant 
le gong. L’Algérie est menée le gong. L’Algérie est menée 
à la mi-temps 12-11, mais les à la mi-temps 12-11, mais les 
joueurs sont dans le match et joueurs sont dans le match et 
l’espoir est toujours là.l’espoir est toujours là.

Le syndrome de la 2ème Le syndrome de la 2ème 
mi-tempsmi-temps

Non, il n’y a pas d’erreur. Non, il n’y a pas d’erreur. 
C’est bien le même sous-titre C’est bien le même sous-titre 
que l’article précédent pour le que l’article précédent pour le 
match Serbie-Algérie, puisque, match Serbie-Algérie, puisque, 
depuis quelques matchs, on depuis quelques matchs, on 
a le même scénario qui se a le même scénario qui se 
répète. L’Equipe Nationale fait répète. L’Equipe Nationale fait 
une bonne première mi-temps une bonne première mi-temps 
mais s’effondre en 2ème. mais s’effondre en 2ème. 
Que se passe-t-il dans la tête Que se passe-t-il dans la tête 

des joueurs ? Du staff ? Les des joueurs ? Du staff ? Les 
joueurs avec qui nous avons joueurs avec qui nous avons 
pris contact ne savent répondre pris contact ne savent répondre 
à cette question ! Problème à cette question ! Problème 
mental ? psychologique mental ? psychologique 
? peut-être, au staff d’y ? peut-être, au staff d’y 
répondre. Problème physique répondre. Problème physique 
? Surement. Pourtant contre ? Surement. Pourtant contre 
le Qatar, le niveau n’était pas le Qatar, le niveau n’était pas 
élevé et on a vu des joueurs élevé et on a vu des joueurs 
essoufflés, trainés en position essoufflés, trainés en position 
avancée sans replis défensifs, avancée sans replis défensifs, 
des transitions moins rapides des transitions moins rapides 
et pas fluides.et pas fluides.
Alors le coach Gherbi jette Alors le coach Gherbi jette 
dans le bain certains jeunes dans le bain certains jeunes 
comme Wail Melazem, Yacine comme Wail Melazem, Yacine 
Djedid ou encore Samy Djedid ou encore Samy 
Douchet. L’Algérie recolle Douchet. L’Algérie recolle 

au score à 19-18. Mais le au score à 19-18. Mais le 
problème est plus profond problème est plus profond 
en défense. Ghedbane, dans en défense. Ghedbane, dans 
les cages, a fait des miracles, les cages, a fait des miracles, 
mais pas tout le temps. La mais pas tout le temps. La 
défense est moins agressive, défense est moins agressive, 
moins compact, peu de contre moins compact, peu de contre 
et travaille à reculons. Tous et travaille à reculons. Tous 
les ingrédients qu’une attaque les ingrédients qu’une attaque 
comme celle du Qatar a besoin comme celle du Qatar a besoin 
pour enchainer les buts. Jovan pour enchainer les buts. Jovan 
Gacevic, Tarek Abdallah Gacevic, Tarek Abdallah 
ou encore Youssef Ali ne ou encore Youssef Ali ne 
s’en privèrent pas de corser s’en privèrent pas de corser 
l’addition. Côté algérien, seul l’addition. Côté algérien, seul 
Ayoub Abdi entretient par Ayoub Abdi entretient par 
quelques fulgurances l’espoir quelques fulgurances l’espoir 
d’un retour…une chimère ! d’un retour…une chimère ! 
Victoire finale 29-24 du Qatar.Victoire finale 29-24 du Qatar.
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liGUe 1 : 
«Plus gros flop de l’histoire du foot» : Riolo détruit 

Neymar sur RMC !

Après la défaite du près la défaite du 
PSG à Rennes, Daniel PSG à Rennes, Daniel 
Riolo n’a pas ménagé Riolo n’a pas ménagé 

Neymar, le «plus grand flop Neymar, le «plus grand flop 
de l’histoire du football» selon de l’histoire du football» selon 
lui…lui…
Magique en première partie de Magique en première partie de 
saison, Neymar a davantage saison, Neymar a davantage 
de mal depuis le retour de la de mal depuis le retour de la 
Coupe du monde. La défaite Coupe du monde. La défaite 
parisienne à Rennes (0-1) parisienne à Rennes (0-1) 
dimanche, en clôture de la dimanche, en clôture de la 
19e journée de Ligue 1, l’a 19e journée de Ligue 1, l’a 
confirmé. Comment expliquer confirmé. Comment expliquer 
cette baisse de régime ?cette baisse de régime ?

Comment expliquer cette Comment expliquer cette 
baisse de régime ?baisse de régime ?

Pour Daniel Riolo, c’est simple Pour Daniel Riolo, c’est simple 
: Neymar a brillé en première : Neymar a brillé en première 
partie de saison parce qu’ il partie de saison parce qu’il 
préparait la Coupe du monde préparait la Coupe du monde 
avec le Brésil. Mais maintenant, avec le Brésil. Mais maintenant, 
«c’est fini», a-t-il assuré. «Il «c’est fini», a-t-il assuré. «Il 
a fait une demi bonne saison a fait une demi bonne saison 
parce qu’ il préparait la Coupe parce qu’il préparait la Coupe 
du monde, il était juste à du monde, il était juste à 
l’entraînement, a noté Riolo. l’entraînement, a noté Riolo. 
Là, c’est fini. Il est titulaire Là, c’est fini. Il est titulaire 
parce que Galtier, le grand parce que Galtier, le grand 
révolutionnaire avec Campos, révolutionnaire avec Campos, 
le laisse sur le terrain», a réagi le laisse sur le terrain», a réagi 
Riolo sur RMC.Riolo sur RMC.
«Est-ce qu’on se rend compte «Est-ce qu’on se rend compte 
que Neymar, au niveau du que Neymar, au niveau du 

recrutement et du salaire, c’est recrutement et du salaire, c’est 
le plus gros flop de l’histoire le plus gros flop de l’histoire 
du football?», a ajouté Riolo du football?», a ajouté Riolo 
à propos du joueur acheté 222 à propos du joueur acheté 222 
M€ au FC Barcelone en 2017.M€ au FC Barcelone en 2017.
«Je ne vois pas de plus gros «Je ne vois pas de plus gros 
flop pour ce que ça a coûté»flop pour ce que ça a coûté»

«Je ne vois pas de plus gros «Je ne vois pas de plus gros 
flop pour ce que ça a coûté, flop pour ce que ça a coûté, 
c’est horrible. Ce n’est pas c’est horrible. Ce n’est pas 
parce qu’ il a été bon dans parce qu’il a été bon dans 
deux matchs du Final 8 en deux matchs du Final 8 en 
2020 que ça va te sauver la 2020 que ça va te sauver la 
vie. Et aussi contre le Bayern vie. Et aussi contre le Bayern 
Munich en 2021. Que le PSG Munich en 2021. Que le PSG 
arrête, a réclamé Riolo. Et on arrête, a réclamé Riolo. Et on 
est en train de réfléchir à l’ idée est en train de réfléchir à l’idée 

de prolonger Lionel Messi et de prolonger Lionel Messi et 
Sergio Ramos…»Sergio Ramos…»
«Mais prolongez Messi pendant «Mais prolongez Messi pendant 
20 ans, donnez-lui une loge 20 ans, donnez-lui une loge 
et il viendra au stade quand il et il viendra au stade quand il 

sera grand-père. Prolongeons sera grand-père. Prolongeons 
Neymar et donnons-lui 15 Neymar et donnons-lui 15 
ans de salaire au point où on ans de salaire au point où on 
en est…», s’est désolé notre en est…», s’est désolé notre 
confrère.confrère.

En dominant la formation n dominant la formation 
de la Lybie par la plus de la Lybie par la plus 
petite des marges (1/0) petite des marges (1/0) 

pour le compte de la première pour le compte de la première 
journée inaugurale de la journée inaugurale de la 
coupe d’Afrique des nations coupe d’Afrique des nations 
CHAN 2022 A’ au stade de CHAN 2022 A’ au stade de 
Nelson Mandela à Baraki, Nelson Mandela à Baraki, 
les verts qui ont pris la tête les verts qui ont pris la tête 
de leur groupe à la faveur du de leur groupe à la faveur du 
match nul sanctionnant la match nul sanctionnant la 
rencontre entre L’Ethiopie et rencontre entre L’Ethiopie et 
le Mozambique (0/0). Ainsi ce le Mozambique (0/0). Ainsi ce 
soir, les verts vont se surpasser soir, les verts vont se surpasser 
en affrontant leur adversaire en affrontant leur adversaire 

du jour l’Ethiopie avec la du jour l’Ethiopie avec la 
ferme intention d’enchainer ferme intention d’enchainer 
un deuxième succès consécutif un deuxième succès consécutif 
qualificatif pour le second tour qualificatif pour le second tour 
mais aussi pour chasser le mais aussi pour chasser le 
doute après leur succès étriqué. doute après leur succès étriqué. 
A coup sûr que le nouveau A coup sûr que le nouveau 
stade Nelson Mandela qui stade Nelson Mandela qui 
fera le plein va vibrer. Au plan fera le plein va vibrer. Au plan 
stratégique. Il est certain que stratégique. Il est certain que 
le coach Majid Bouguerra va le coach Majid Bouguerra va 
procéder à quelques retouches procéder à quelques retouches 
au niveau de l’effectif et sur au niveau de l’effectif et sur 
la stratégie offensive à mettre la stratégie offensive à mettre 
en place après l’analyse faite en place après l’analyse faite 
lors de la première sortie de lors de la première sortie de 

l’équipe face à la Lybie. Il l’équipe face à la Lybie. Il 
n’était pas dit aussi que le n’était pas dit aussi que le 
Majik ne va pas apporter un Majik ne va pas apporter un 
sang neuf au groupe au niveau sang neuf au groupe au niveau 
des lignes intermédiaires selon des lignes intermédiaires selon 
la nouvelle stratégie mise en la nouvelle stratégie mise en 
place. En ce sens on se rappelle place. En ce sens on se rappelle 
que lors de sa conférence que lors de sa conférence 
d’après match contre la Lybie, d’après match contre la Lybie, 
le coach national des verts le coach national des verts 
s’est montré réservé mais s’est montré réservé mais 
rassurant estimant que la rassurant estimant que la 
pression sur les joueurs a eu pression sur les joueurs a eu 
un impact sur le groupe. Face un impact sur le groupe. Face 
à l’Ethiopie le public va sans à l’Ethiopie le public va sans 
doute assister à une meilleure doute assister à une meilleure 

prestation de leurs protégés. prestation de leurs protégés. 
La troupe de l’ambitieux La troupe de l’ambitieux 
Majid Bouguerra vise sans Majid Bouguerra vise sans 

doute un succès éclatant qui doute un succès éclatant qui 
va les stimuler pour la suite de va les stimuler pour la suite de 
la compétition.la compétition.

coUpe D’aFRiQUe Des nations cHan 2022-a’
Ce soir au Temple de Nelson Mandela : Algérie / Ethiopie
La passe de deux avec l’ambition de la qualification au 2ème tour
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La saison des Reds a a saison des Reds a 
atteint un nouveau creux atteint un nouveau creux 
à Brighton samedi après-à Brighton samedi après-

midi, mais l’Allemand conserve midi, mais l’Allemand conserve 
la confiance du club, et des fans.la confiance du club, et des fans.
Jurgen Klopp n’a même pas Jurgen Klopp n’a même pas 
essayé de cacher les maux des essayé de cacher les maux des 
Reds. Comment aurait-il pu ? Reds. Comment aurait-il pu ? 
Cette saison, l’entraîneur de Cette saison, l’entraîneur de 
Liverpool s’est creusé la tête et Liverpool s’est creusé la tête et 
le dernier spectacle d’horreur le dernier spectacle d’horreur 
de son équipe, une défaite 3-0 de son équipe, une défaite 3-0 
à Brighton, aussi misérable à Brighton, aussi misérable 
et complète que le score le et complète que le score le 
suggère, l’a fait réfléchir lors de suggère, l’a fait réfléchir lors de 
la conférence de presse d’après-la conférence de presse d’après-
match.match.

Liverpool méconnaissableLiverpool méconnaissable
«Je ne sais pas si c’est parce «Je ne sais pas si c’est parce 
que ça fait seulement quelques que ça fait seulement quelques 
minutes depuis le match, minutes depuis le match, 
mais honnêtement, je ne me mais honnêtement, je ne me 
souviens pas d’un match pire», souviens pas d’un match pire», 
a-t-il déclaré. «Et je veux dire a-t-il déclaré. «Et je veux dire 
dans toute [ma carrière], pas dans toute [ma carrière], pas 
seulement à Liverpool». Peu seulement à Liverpool». Peu 
de ceux qui étaient à l’Amex de ceux qui étaient à l’Amex 
Stadium samedi ne seraient pas Stadium samedi ne seraient pas 
d’accord - bien que les échecs d’accord - bien que les échecs 
à Watford en 2015 et 2020, à Watford en 2015 et 2020, 
la lourde défaite 7-2 à Aston la lourde défaite 7-2 à Aston 
Villa il y a quelques années, ou Villa il y a quelques années, ou 
n’ importe laquelle de ces six n’importe laquelle de ces six 
défaites consécutives à Anfield défaites consécutives à Anfield 
pendant la «saison pandémique» pendant la «saison pandémique» 
pourraient s’en rapprocher.pourraient s’en rapprocher.
Il n’est donc pas surprenant que Il n’est donc pas surprenant que 
Klopp ait tenu à faire l’éloge des Klopp ait tenu à faire l’éloge des 
supporters de Liverpool après supporters de Liverpool après 
le match. Il sait qu’ il a besoin le match. Il sait qu’il a besoin 
d’eux en ce moment. Il est à d’eux en ce moment. Il est à 
noter que le stade était à moitié noter que le stade était à moitié 
vide lorsque ses joueurs, menés vide lorsque ses joueurs, menés 
par Harvey Elliott et Andy par Harvey Elliott et Andy 
Robertson, sont allés les saluer, Robertson, sont allés les saluer, 
en s’excusant, au coup de sifflet en s’excusant, au coup de sifflet 
final. Certains, comme Mohamed final. Certains, comme Mohamed 
Salah et Naby Keita, n’ont pas Salah et Naby Keita, n’ont pas 
pris la peine de se déplacer, se pris la peine de se déplacer, se 
dirigeant directement vers le dirigeant directement vers le 

tunnel. Robertson s’est couvert tunnel. Robertson s’est couvert 
le visage de désespoir, tandis le visage de désespoir, tandis 
qu’Alisson Becker voyait son qu’Alisson Becker voyait son 
nom scandé. Le Brésilien, à nom scandé. Le Brésilien, à 
juste titre, a été jugé exempt des juste titre, a été jugé exempt des 
critiques adressées au reste de critiques adressées au reste de 
ses coéquipiers face à Brighton.ses coéquipiers face à Brighton.
Klopp, quant à lui, a présenté ses Klopp, quant à lui, a présenté ses 
excuses à ceux qui avaient fait le excuses à ceux qui avaient fait le 
voyage aller-retour de 10 heures voyage aller-retour de 10 heures 
depuis la Mersey, en joignant les depuis la Mersey, en joignant les 
mains et en inclinant la tête. «Ils mains et en inclinant la tête. «Ils 
ont été exceptionnels, pour être ont été exceptionnels, pour être 
honnête», a-t-il déclaré après honnête», a-t-il déclaré après 
coup. «Ils ont compris que ce coup. «Ils ont compris que ce 
n’était pas notre jour, et ils ont n’était pas notre jour, et ils ont 
montré qu’ ils étaient de vrais montré qu’ils étaient de vrais 
supporters». En ce qui concerne supporters». En ce qui concerne 
les Liverpudliens, c’est du festin les Liverpudliens, c’est du festin 
à la famine. Les joies de la saison à la famine. Les joies de la saison 
dernière, qui les a vus suivre dernière, qui les a vus suivre 
leur équipe si proche de marquer leur équipe si proche de marquer 
l’histoire, sont désormais un l’histoire, sont désormais un 
lointain souvenir.lointain souvenir.
L’équipe de Klopp est neuvième L’équipe de Klopp est neuvième 
de la Premier League, derrière de la Premier League, derrière 
Fulham, Brighton et Brentford Fulham, Brighton et Brentford 
et plus proche du bas du et plus proche du bas du 
tableau que du haut. Ils ont pris tableau que du haut. Ils ont pris 
huit points en neuf matches à huit points en neuf matches à 
l’extérieur en championnat, ils l’extérieur en championnat, ils 
sont éliminés de la Carabao Cup sont éliminés de la Carabao Cup 
et doivent gagner un match à et doivent gagner un match à 
rejouer sur le terrain des Wolves rejouer sur le terrain des Wolves 
mardi soir pour conserver leurs mardi soir pour conserver leurs 
chances en FA Cup. Peu d’entre chances en FA Cup. Peu d’entre 
eux se rendront à Molineux eux se rendront à Molineux 
avec optimisme, au vu de leurs avec optimisme, au vu de leurs 
récentes prestations.récentes prestations.

Klopp protégé par son Klopp protégé par son 
histor ique au clubhistorique au club

La pression monte, Klopp La pression monte, Klopp 
s’efforçant de trouver des s’efforçant de trouver des 
réponses aux raisons pour réponses aux raisons pour 
lesquelles son équipe s’est lesquelles son équipe s’est 
effondrée par rapport à la effondrée par rapport à la 
saison dernière, et le besoin de saison dernière, et le besoin de 
nouvelles recrues, en particulier nouvelles recrues, en particulier 
au milieu de terrain, est de au milieu de terrain, est de 
plus en plus évident à chaque plus en plus évident à chaque 

match. Dans certains clubs match. Dans certains clubs 
- Chelsea, par exemple - le - Chelsea, par exemple - le 
poste de manager serait remis poste de manager serait remis 
en question, mais il y a peu en question, mais il y a peu 
de chances que cela arrive à de chances que cela arrive à 
Liverpool, où Klopp bénéficie Liverpool, où Klopp bénéficie 
du soutien sans équivoque des du soutien sans équivoque des 
propriétaires du club.propriétaires du club.
À juste titre, d’ailleurs, compte À juste titre, d’ailleurs, compte 
tenu de ses remarquables tenu de ses remarquables 
réalisations sur le bord de réalisations sur le bord de 
la Mersey. Les supporters, la Mersey. Les supporters, 
eux aussi, le soutiennent eux aussi, le soutiennent 
fermement. Il y a eu quelques fermement. Il y a eu quelques 
manifestations de dissidence manifestations de dissidence 
samedi. Henderson, qui a samedi. Henderson, qui a 
beaucoup de mal cette saison, a beaucoup de mal cette saison, a 
été réprimandé pour ne pas avoir été réprimandé pour ne pas avoir 
joué assez vite en première mi-joué assez vite en première mi-
temps, tandis qu’ il y a eu des temps, tandis qu’il y a eu des 
hurlements de colère lorsque hurlements de colère lorsque 
Liverpool a permis à Robert Liverpool a permis à Robert 
Sanchez, le gardien de Brighton, Sanchez, le gardien de Brighton, 
de rester debout avec le ballon de rester debout avec le ballon 
à ses pieds pendant 30 secondes à ses pieds pendant 30 secondes 
ou plus, sans être contesté, en ou plus, sans être contesté, en 
deuxième période. Cependant, deuxième période. Cependant, 
il est révélateur qu’une il est révélateur qu’une 
grande partie de la critique grande partie de la critique 
réelle est dirigée vers Fenway réelle est dirigée vers Fenway 
Sports Group (FSG) pour son Sports Group (FSG) pour son 
incapacité perçue, ou son refus, incapacité perçue, ou son refus, 
de dépenser beaucoup d’argent de dépenser beaucoup d’argent 
pour des renforts de qualité.pour des renforts de qualité.
Les Américains, bien sûr, Les Américains, bien sûr, 
pourraient dire que c’est un pourraient dire que c’est un 
peu injuste, après avoir engagé peu injuste, après avoir engagé 
jusqu’à 50 millions d’euros pour jusqu’à 50 millions d’euros pour 
Gakpo plus tôt ce mois-ci, après Gakpo plus tôt ce mois-ci, après 
avoir signé Darwin Nunez pour avoir signé Darwin Nunez pour 
ce qui pourrait être un record ce qui pourrait être un record 
pour le club cet été, et après pour le club cet été, et après 
avoir fait de Salah le joueur avoir fait de Salah le joueur 
le mieux payé de l’histoire du le mieux payé de l’histoire du 
club en juillet. Ils ont lié Klopp club en juillet. Ils ont lié Klopp 
à un nouveau contrat de quatre à un nouveau contrat de quatre 
ans au printemps dernier et ont ans au printemps dernier et ont 
pris des mesures pour assembler pris des mesures pour assembler 
une nouvelle équipe plus jeune une nouvelle équipe plus jeune 
avec des joueurs comme Diogo avec des joueurs comme Diogo 

Jota, Ibrahima Konate et Luis Jota, Ibrahima Konate et Luis 
Diaz, ainsi que Nunez et Gakpo, Diaz, ainsi que Nunez et Gakpo, 
tous recrutés pour des sommes tous recrutés pour des sommes 
importantes depuis le titre de importantes depuis le titre de 
Premier League remporté en Premier League remporté en 
2020.2020.
Ce qu’ ils n’ont pas fait, Ce qu’ils n’ont pas fait, 
cependant, c’est s’attaquer cependant, c’est s’attaquer 
à la principale faiblesse de à la principale faiblesse de 
l’équipe - son milieu de terrain l’équipe - son milieu de terrain 
- en effectuant des achats de - en effectuant des achats de 
haut niveau, et jusqu’à ce haut niveau, et jusqu’à ce 
qu’ ils le fassent, il est difficile qu’ils le fassent, il est difficile 
de voir Liverpool lutter pour de voir Liverpool lutter pour 
les grands titres, comme ils les grands titres, comme ils 
l’ont fait au cours des quatre l’ont fait au cours des quatre 
ou cinq dernières saisons, et ou cinq dernières saisons, et 
comme ils l’ont fait de manière comme ils l’ont fait de manière 
passionnante sur quatre tableaux passionnante sur quatre tableaux 
la saison dernière. Il leur faut la saison dernière. Il leur faut 
au moins deux milieux axiaux, au moins deux milieux axiaux, 
probablement trois, et il y a un probablement trois, et il y a un 
problème à venir en défense problème à venir en défense 
centrale également, avec Virgil centrale également, avec Virgil 
van Dijk et Joel Matip qui ont van Dijk et Joel Matip qui ont 
largement dépassé la trentaine, largement dépassé la trentaine, 
et la forme de Joe Gomez qui a et la forme de Joe Gomez qui a 
baissé depuis son retour d’une baissé depuis son retour d’une 
grave blessure au genou.grave blessure au genou.
Un énorme chantier au milieu Un énorme chantier au milieu 

de ter rainde terrain
Cela fait quatre recrutements Cela fait quatre recrutements 
importants, des recrutements importants, des recrutements 
clés. Une sacrée tâche, même clés. Une sacrée tâche, même 
pour un manager du talent pour un manager du talent 
de Klopp. Il insiste sur le fait de Klopp. Il insiste sur le fait 
qu’ il est toujours aussi engagé qu’il est toujours aussi engagé 

et motivé que jamais, et nous et motivé que jamais, et nous 
devrions le prendre au mot, bien devrions le prendre au mot, bien 
qu’ il y ait eu des signes clairs qu’il y ait eu des signes clairs 
cette saison que sa frustration cette saison que sa frustration 
augmente. Les commentaires augmente. Les commentaires 
lors des conférences de presse lors des conférences de presse 
sur les contraintes financières et sur les contraintes financières et 
la «façon de faire» de la FSG ne la «façon de faire» de la FSG ne 
passent pas inaperçus, tandis que passent pas inaperçus, tandis que 
les allusions au «département les allusions au «département 
médical» laissent entrevoir des médical» laissent entrevoir des 
problèmes internes.problèmes internes.
Il est certain que la liste des Il est certain que la liste des 
blessés du club, qui contient blessés du club, qui contient 
actuellement Van Dijk, Jota, actuellement Van Dijk, Jota, 
Diaz, Nunez, Roberto Firmino Diaz, Nunez, Roberto Firmino 
et Arthur Melo, a été un facteur et Arthur Melo, a été un facteur 
important dans le déclin important dans le déclin 
de Liverpool, bien que les de Liverpool, bien que les 
difficultés des joueurs clés - difficultés des joueurs clés - 
Henderson, Van Dijk, Fabinho, Henderson, Van Dijk, Fabinho, 
même Salah - doivent inquiéter même Salah - doivent inquiéter 
davantage le manager et son davantage le manager et son 
staff. Le manque de pressing, staff. Le manque de pressing, 
d’énergie et de physique de d’énergie et de physique de 
l’équipe, quant à lui, est aussi l’équipe, quant à lui, est aussi 
clair que l’oiseau de foie sur clair que l’oiseau de foie sur 
la poitrine des joueurs. «Allez, la poitrine des joueurs. «Allez, 
l’équipe que nous avons alignée l’équipe que nous avons alignée 
aujourd’hui n’était vraiment pas aujourd’hui n’était vraiment pas 
mauvaise», a déclaré Klopp à mauvaise», a déclaré Klopp à 
Brighton, mais tout comme à Brighton, mais tout comme à 
Brentford et lors du match de Brentford et lors du match de 
coupe contre les Wolves, les coupe contre les Wolves, les 
joueurs de Liverpool n’ont pas joueurs de Liverpool n’ont pas 
pu ou voulu faire ce qu’ il leur pu ou voulu faire ce qu’il leur 
demandait.demandait.

La sélection algérienne de a sélection algérienne de 
football A’ , affrontera football A’, affrontera 
mardi son homologue mardi son homologue 

éthiopienne au stade éthiopienne au stade 
Nelson-Mandela de Baraki Nelson-Mandela de Baraki 
(20h00), avec l’ intention de (20h00), avec l’intention de 
l’emporter, pour valider son l’emporter, pour valider son 
ticket aux quarts de finale du ticket aux quarts de finale du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reportée nations CHAN-2022 (reportée 
à 2023) qui se déroule en à 2023) qui se déroule en 
Algérie (13 janvier-4 février).Algérie (13 janvier-4 février).
Vainqueurs lors du match Vainqueurs lors du match 
d’ouverture vendredi face d’ouverture vendredi face 
à la Libye (1-0), les Verts à la Libye (1-0), les Verts 
seront appelés à préserver la seront appelés à préserver la 
dynamique, et enchaîner un dynamique, et enchaîner un 
deuxième succès de rang, qui deuxième succès de rang, qui 
leur ouvrira grandes les portes leur ouvrira grandes les portes 
du prochain tour.du prochain tour.
Même si la manière n’a Même si la manière n’a 
pas été au rendez-vous pas été au rendez-vous 
face aux «Chevaliers de la face aux «Chevaliers de la 

Méditerranée», les joueurs Méditerranée», les joueurs 
du sélectionneur Madjid du sélectionneur Madjid 
Bougherra devront tout de Bougherra devront tout de 
même corriger certaines même corriger certaines 
imperfections, notamment sur imperfections, notamment sur 
le plan offensif, pour passer le plan offensif, pour passer 
l’écueil des «Walia Ibex», qui l’écueil des «Walia Ibex», qui 
se sont contentés du match se sont contentés du match 
nul lors de leur premier match nul lors de leur premier match 
face au Mozambique (0-0).face au Mozambique (0-0).
«Nous tâcherons de mieux «Nous tâcherons de mieux 
jouer mardi face à l’Ethiopie, jouer mardi face à l’Ethiopie, 
et valider notre qualification et valider notre qualification 
pour les quarts de finale. Nous pour les quarts de finale. Nous 
sommes tous au service de cette sommes tous au service de cette 
équipe nationale, que l’on soit équipe nationale, que l’on soit 
titulaire ou remplaçant. Nous titulaire ou remplaçant. Nous 
devons faire preuve d’union devons faire preuve d’union 
et de solidarité pour aller au et de solidarité pour aller au 
bout dans cette compétition», bout dans cette compétition», 
a indiqué l’attaquant du CR a indiqué l’attaquant du CR 
Belouizdad, Karim Aribi.Belouizdad, Karim Aribi.
Sur le plan de l’effectif, le Sur le plan de l’effectif, le 

staff technique devra compter staff technique devra compter 
sur les services de l’attaquant sur les services de l’attaquant 
Aymen Mahious, blessé à Aymen Mahious, blessé à 
la cheville face à la Libye, la cheville face à la Libye, 
mais sans gravité, selon la mais sans gravité, selon la 
Fédération algérienne (FAF).Fédération algérienne (FAF).
En revanche, le milieu offensif En revanche, le milieu offensif 
Chouaïb Debbih, blessé Chouaïb Debbih, blessé 
également face aux Libyens, a également face aux Libyens, a 
déclaré forfait.déclaré forfait.
De son côté, l’Ethiopie, De son côté, l’Ethiopie, 
absente du CHAN depuis absente du CHAN depuis 
2016, compte aborder cette 2016, compte aborder cette 
deuxième journée avec deuxième journée avec 
l’ intention de créer l’exploit, l’intention de créer l’exploit, 
une manière de relancer ses une manière de relancer ses 
chances pour la qualification chances pour la qualification 
au prochain tour.au prochain tour.
Face au Mozambique, les Face au Mozambique, les 
«Walia Ibex» auraient pu «Walia Ibex» auraient pu 
engranger les trois point de la engranger les trois point de la 
victoire, mais ils ont pêché par victoire, mais ils ont pêché par 
un manque de concentration et un manque de concentration et 

de lucidité devant les buts.de lucidité devant les buts.
«Nous allons aborder le «Nous allons aborder le 
match face l’Algérie comme match face l’Algérie comme 
une finale. On n’a pas droit à une finale. On n’a pas droit à 
l’erreur. Tout est possible en l’erreur. Tout est possible en 
football. Si nous pensions que football. Si nous pensions que 
nous allions perdre contre les nous allions perdre contre les 
hôtes de ce tournoi, mieux faire hôtes de ce tournoi, mieux faire 
nos valises et rentrer de suite, nos valises et rentrer de suite, 
mais cela n’est pas dans notre mais cela n’est pas dans notre 
état d’esprit», a indiqué le état d’esprit», a indiqué le 

milieu de terrain de St-George milieu de terrain de St-George 
(Div.1/ Ethiopie), Gatoch (Div.1/ Ethiopie), Gatoch 
Panom, désigné «Homme du Panom, désigné «Homme du 
match» face au Mozambique.match» face au Mozambique.
L’autre match du groupe L’autre match du groupe 
A mettra aux prises mardi A mettra aux prises mardi 
la Libye, dos au mur, au la Libye, dos au mur, au 
Mozambique au stade Nelson Mozambique au stade Nelson 
Mandela de Baraki (17h00). Mandela de Baraki (17h00). 
Les deux premiers se qualifient Les deux premiers se qualifient 
pour les quarts de finale.pour les quarts de finale.

cHan-2022 (GR.a/ 2e JoURnée) alGéRie-etHiopie :
Les «Verts» à une victoire des quarts de finale liVeRpool : 

Pourquoi Liverpool ne va pas virer Jürgen Klopp

Tayeb Zgaoula

HanDBall / coUpe DU MonDe
Deux matchs, deux défaites

Pour son 2ème match de our son 2ème match de 
la phase préliminaire, la phase préliminaire, 
l’équipe nationale l’équipe nationale 

de handball algérienne a de handball algérienne a 
affronté ce dimanche soir affronté ce dimanche soir 
son homologue du Qatar. son homologue du Qatar. 
Après sa défaite lors du 1er Après sa défaite lors du 1er 
match contre la Serbie, le match contre la Serbie, le 
« Sept National » se devait « Sept National » se devait 
de vaincre les champions de vaincre les champions 
d’Asie afin d’espérer d’Asie afin d’espérer 
poursuivre l’aventure dans poursuivre l’aventure dans 
ce championnat mondial de ce championnat mondial de 
la petite balle. Hélas, ce fût la petite balle. Hélas, ce fût 
l’ inverse qui arriva, puisque le l’inverse qui arriva, puisque le 
Qatar a battu l’Algérie 29 – 24.Qatar a battu l’Algérie 29 – 24.

Généreux et efficaces en Généreux et efficaces en 
1ère pér iode1ère période

Comme à son habitude Comme à son habitude 

l’équipe drivée par Rabah l’équipe drivée par Rabah 
Gherbi met du temps à rentrer Gherbi met du temps à rentrer 
dans le match. Tel un diesel, dans le match. Tel un diesel, 
elle se chauffe avant de prendre elle se chauffe avant de prendre 
sa vitesse de croisière. Le sa vitesse de croisière. Le 
match contre le Qatar n’a pas match contre le Qatar n’a pas 
dérogé à la règle. Il a fallu 10 dérogé à la règle. Il a fallu 10 
min aux Verts pour revenir à la min aux Verts pour revenir à la 
marque et prendre les devants marque et prendre les devants 
(9-6 à la 16ème min). Les 2 (9-6 à la 16ème min). Les 2 
ailiers gauches se répondaient ailiers gauches se répondaient 
mutuellement : Hichem Daoud mutuellement : Hichem Daoud 
à Ahmad Madadi.à Ahmad Madadi.
Passant d’un temps fort à un Passant d’un temps fort à un 
temps faible, les coéquipiers temps faible, les coéquipiers 
de Khermouche se laissent de Khermouche se laissent 
piéger par un arbitrage piéger par un arbitrage 
vicieux. Les « Annabis » en vicieux. Les « Annabis » en 
profitèrent pour revenir à la profitèrent pour revenir à la 

marque. Le véloce Rafael marque. Le véloce Rafael 
Capote donna l’avantage du Capote donna l’avantage du 
(+1) à son équipe juste avant (+1) à son équipe juste avant 
le gong. L’Algérie est menée le gong. L’Algérie est menée 
à la mi-temps 12-11, mais les à la mi-temps 12-11, mais les 
joueurs sont dans le match et joueurs sont dans le match et 
l’espoir est toujours là.l’espoir est toujours là.

Le syndrome de la 2ème Le syndrome de la 2ème 
mi-tempsmi-temps

Non, il n’y a pas d’erreur. Non, il n’y a pas d’erreur. 
C’est bien le même sous-titre C’est bien le même sous-titre 
que l’article précédent pour le que l’article précédent pour le 
match Serbie-Algérie, puisque, match Serbie-Algérie, puisque, 
depuis quelques matchs, on depuis quelques matchs, on 
a le même scénario qui se a le même scénario qui se 
répète. L’Equipe Nationale fait répète. L’Equipe Nationale fait 
une bonne première mi-temps une bonne première mi-temps 
mais s’effondre en 2ème. mais s’effondre en 2ème. 
Que se passe-t-il dans la tête Que se passe-t-il dans la tête 

des joueurs ? Du staff ? Les des joueurs ? Du staff ? Les 
joueurs avec qui nous avons joueurs avec qui nous avons 
pris contact ne savent répondre pris contact ne savent répondre 
à cette question ! Problème à cette question ! Problème 
mental ? psychologique mental ? psychologique 
? peut-être, au staff d’y ? peut-être, au staff d’y 
répondre. Problème physique répondre. Problème physique 
? Surement. Pourtant contre ? Surement. Pourtant contre 
le Qatar, le niveau n’était pas le Qatar, le niveau n’était pas 
élevé et on a vu des joueurs élevé et on a vu des joueurs 
essoufflés, trainés en position essoufflés, trainés en position 
avancée sans replis défensifs, avancée sans replis défensifs, 
des transitions moins rapides des transitions moins rapides 
et pas fluides.et pas fluides.
Alors le coach Gherbi jette Alors le coach Gherbi jette 
dans le bain certains jeunes dans le bain certains jeunes 
comme Wail Melazem, Yacine comme Wail Melazem, Yacine 
Djedid ou encore Samy Djedid ou encore Samy 
Douchet. L’Algérie recolle Douchet. L’Algérie recolle 

au score à 19-18. Mais le au score à 19-18. Mais le 
problème est plus profond problème est plus profond 
en défense. Ghedbane, dans en défense. Ghedbane, dans 
les cages, a fait des miracles, les cages, a fait des miracles, 
mais pas tout le temps. La mais pas tout le temps. La 
défense est moins agressive, défense est moins agressive, 
moins compact, peu de contre moins compact, peu de contre 
et travaille à reculons. Tous et travaille à reculons. Tous 
les ingrédients qu’une attaque les ingrédients qu’une attaque 
comme celle du Qatar a besoin comme celle du Qatar a besoin 
pour enchainer les buts. Jovan pour enchainer les buts. Jovan 
Gacevic, Tarek Abdallah Gacevic, Tarek Abdallah 
ou encore Youssef Ali ne ou encore Youssef Ali ne 
s’en privèrent pas de corser s’en privèrent pas de corser 
l’addition. Côté algérien, seul l’addition. Côté algérien, seul 
Ayoub Abdi entretient par Ayoub Abdi entretient par 
quelques fulgurances l’espoir quelques fulgurances l’espoir 
d’un retour…une chimère ! d’un retour…une chimère ! 
Victoire finale 29-24 du Qatar.Victoire finale 29-24 du Qatar.
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GUeRRe en UKRaine :
Où en sont les combats à Soledar, point «le 

plus chaud» du conflit ?

Qui eut cru que la petite ui eut cru que la petite 
ville de Soledar, dans ville de Soledar, dans 
l'est de l'Ukraine, se l'est de l'Ukraine, se 

retrouverait au cœur de la stratégie retrouverait au cœur de la stratégie 
de guerre russe ? Cette localité de guerre russe ? Cette localité 
de la région de Donetsk, à l'Est, de la région de Donetsk, à l'Est, 
qui comptait 10.000 habitants qui comptait 10.000 habitants 
avant la guerre, constitue avec avant la guerre, constitue avec 
la ville voisine de Bakhmout le la ville voisine de Bakhmout le 
point «le plus chaud» du conflit, point «le plus chaud» du conflit, 
selon les propos du gouverneur selon les propos du gouverneur 
de la région samedi. Depuis de la région samedi. Depuis 
vendredi, Moscou en revendique vendredi, Moscou en revendique 
le contrôle. Au terme d'une le contrôle. Au terme d'une 
bataille acharnée, le ministère bataille acharnée, le ministère 
russe de la Défense a proclamé russe de la Défense a proclamé 
la «libération» de cette ville, qui la «libération» de cette ville, qui 
aurait eu lieu, a-t-il affirmé, «le aurait eu lieu, a-t-il affirmé, «le 
12 janvier dans la soirée».12 janvier dans la soirée».
Dans le même temps, Kiev Dans le même temps, Kiev 
affirme que la ville est toujours affirme que la ville est toujours 
«sous contrôle» ukrainien. «Les «sous contrôle» ukrainien. «Les 
combats continuent dans la ville combats continuent dans la ville 
et à l'extérieur», a déclaré samedi et à l'extérieur», a déclaré samedi 
le gouverneur de la région de le gouverneur de la région de 
Donetsk, Pavlo Kyrylenko. Donetsk, Pavlo Kyrylenko. 
Qu'en est-il ?Qu'en est-il ?
La ville probablement à 90% La ville probablement à 90% 

sous contrôle russesous contrôle russe
Selon l'Institute for the Study of Selon l'Institute for the Study of 
War, des images satellites datant War, des images satellites datant 
des 11 et 12 janvier montrent que des 11 et 12 janvier montrent que 
les forces russes contrôleraient les forces russes contrôleraient 
la plupart, sinon la totalité la plupart, sinon la totalité 
de Soledar, et que les forces de Soledar, et que les forces 
ukrainiennes ont été repoussées ukrainiennes ont été repoussées 
à la périphérie ouest de la ville. à la périphérie ouest de la ville. 
Parallèlement, des internautes Parallèlement, des internautes 
russes publiaient le 12 janvier russes publiaient le 12 janvier 
des images de combattants des images de combattants 
du groupe Wagner marchant du groupe Wagner marchant 
librement dans la ville, aux côtés librement dans la ville, aux côtés 
des forces russes.des forces russes.
Pour Olivier Kempf, chercheur Pour Olivier Kempf, chercheur 
associé à la Fondation pour la associé à la Fondation pour la 
recherche stratégique, les Russes, recherche stratégique, les Russes, 
qui contrôlaient déjà 40% de qui contrôlaient déjà 40% de 
la ville la semaine passée, ont la ville la semaine passée, ont 
«poursuivi leur progression et «poursuivi leur progression et 
pris tout le centre et quasiment pris tout le centre et quasiment 
toute la mine de sel, soit au moins toute la mine de sel, soit au moins 
90% de la ville». Les Ukrainiens 90% de la ville». Les Ukrainiens 
seraient donc «aux alentours seraient donc «aux alentours 

du puits de mine n°7 et de la du puits de mine n°7 et de la 
gare», une position «malgré tout gare», une position «malgré tout 
(...) très précaire». Le président (...) très précaire». Le président 
Zelensky a affirmé vendredi lors Zelensky a affirmé vendredi lors 
de sa prise de parole quotidienne de sa prise de parole quotidienne 
que la «bataille pour Bakhmout que la «bataille pour Bakhmout 
et Soledar» était encore en cours.et Soledar» était encore en cours.
Soledar, un objectif au rabaisSoledar, un objectif au rabais

Militairement parlant, les Militairement parlant, les 
observateurs s'accordent sur observateurs s'accordent sur 
l'intérêt très limité de la bourgade l'intérêt très limité de la bourgade 
de Soledar, située à 10 kilomètres de Soledar, située à 10 kilomètres 
au nord-ouest de Bakhmout. au nord-ouest de Bakhmout. 
«On compare souvent cette «On compare souvent cette 
bataille à Verdun, mais sur un bataille à Verdun, mais sur un 
plan opérationnel cela n'a rien à plan opérationnel cela n'a rien à 
voir», souligne Guillaume Ancel, voir», souligne Guillaume Ancel, 
ancien officier et observateur du ancien officier et observateur du 
conflit en Ukraine. «Si l'armée conflit en Ukraine. «Si l'armée 
allemande perçait à Verdun, allemande perçait à Verdun, 
cela lui donnait une possibilité cela lui donnait une possibilité 
d'offensive majeure de l'autre d'offensive majeure de l'autre 
côté de la ligne. À Soledar, côté de la ligne. À Soledar, 
cela n'est pas le cas», explique cela n'est pas le cas», explique 
l'analyste militaire.l'analyste militaire.

Sa prise par les forces russes, Sa prise par les forces russes, 
si elle était avérée, n'aurait si elle était avérée, n'aurait 
donc «pas d'impact sur le donc «pas d'impact sur le 
plan opérationnel», confirme plan opérationnel», confirme 
l'Institute for the Study of War l'Institute for the Study of War 
qui estime «peu probable» que la qui estime «peu probable» que la 
victoire russe à Soledar «présage victoire russe à Soledar «présage 
un encerclement russe imminent un encerclement russe imminent 
de Bakhmout».de Bakhmout».
Pourquoi, alors, avoir déployé Pourquoi, alors, avoir déployé 
de tels efforts pour prendre de tels efforts pour prendre 
cette ville ? «Vladimir Poutine cette ville ? «Vladimir Poutine 
voulait initialement conquérir voulait initialement conquérir 
l'Ukraine et sa capitale Kiev», l'Ukraine et sa capitale Kiev», 
explique sur son blog Guillaume explique sur son blog Guillaume 
Ancel. «Suite aux échecs de son Ancel. «Suite aux échecs de son 
opération spéciale, il a décidé de opération spéciale, il a décidé de 
se "contenter" de l'est du pays, se "contenter" de l'est du pays, 
mais le front s'est renversé et ses mais le front s'est renversé et ses 
forces ont même dû abandonner forces ont même dû abandonner 
la région de Kherson pour éviter la région de Kherson pour éviter 
d'être disloquées», continue-t-il.d'être disloquées», continue-t-il.
La milice Wagner, appelée à la La milice Wagner, appelée à la 
rescousse, s'est donc «concentrée rescousse, s'est donc «concentrée 
sur l'obtention d'une "victoire" sur l'obtention d'une "victoire" 

locale, un succès qu'il (Evgueni locale, un succès qu'il (Evgueni 
Prigojine, patron de Wagner, Prigojine, patron de Wagner, 
ndlr) puisse offrir à son maître, ndlr) puisse offrir à son maître, 
Vladimir Poutine». Après avoir Vladimir Poutine». Après avoir 
visé Bakhmout, ville de 60.000 visé Bakhmout, ville de 60.000 
habitants pratiquement rasée par habitants pratiquement rasée par 
des mois de combats, les forces des mois de combats, les forces 
russes ont «concentré tout leur russes ont «concentré tout leur 
effort sur une petite ville six effort sur une petite ville six 
fois moins importante». L'enjeu, fois moins importante». L'enjeu, 
pour le Kremlin, étant d'afficher pour le Kremlin, étant d'afficher 
une victoire à tout prix.une victoire à tout prix.

Quelle conséquence sur la Quelle conséquence sur la 
suite du conflit ?suite du conflit ?

Toutefois, si la prise de Soledar Toutefois, si la prise de Soledar 
est «sans valeur», elle n'est «pas est «sans valeur», elle n'est «pas 
sans conséquences», souligne sans conséquences», souligne 
Guillaume Ancel. La «victoire» Guillaume Ancel. La «victoire» 
avancée par le Kremlin aura un avancée par le Kremlin aura un 
impact moral et politique certain impact moral et politique certain 
sur les troupes russes. Vladimir sur les troupes russes. Vladimir 
Poutine lui-même, intervenant Poutine lui-même, intervenant 
à la télévision russe dimanche, à la télévision russe dimanche, 
se félicitait d'une «dynamique se félicitait d'une «dynamique 
positive». «J'espère que nos positive». «J'espère que nos 

combattants vont encore nous combattants vont encore nous 
ravir plus d'une fois avec leurs ravir plus d'une fois avec leurs 
résultats militaires», déclarait le résultats militaires», déclarait le 
président russe.président russe.
Face à cette communication Face à cette communication 
massive, comment va réagir massive, comment va réagir 
l'état-major ukrainien ? «Il se peut l'état-major ukrainien ? «Il se peut 
qu'ils ne soient pas totalement qu'ils ne soient pas totalement 
déterminés sur la question, déterminés sur la question, 
explique Guillaume Ancel, selon explique Guillaume Ancel, selon 
qui les soutiens occidentaux qui les soutiens occidentaux 
déconseillent à Kiev toute déconseillent à Kiev toute 
contre-offensive dans la petite contre-offensive dans la petite 
ville. D'un point de vue militaire, ville. D'un point de vue militaire, 
n'importe quel chef prendrait la n'importe quel chef prendrait la 
décision rationnelle de se retirer. décision rationnelle de se retirer. 
Mais il y a le risque du piège Mais il y a le risque du piège 
médiatique. Si Kiev cède face médiatique. Si Kiev cède face 
à la communication russe, cela à la communication russe, cela 
pourrait se transformer en un pourrait se transformer en un 
piège meurtrier, car l'artillerie piège meurtrier, car l'artillerie 
russe les attend. Mieux vaudrait russe les attend. Mieux vaudrait 
pour les forces ukrainiennes de pour les forces ukrainiennes de 
reprendre Kreminna au Nord, ou reprendre Kreminna au Nord, ou 
de foncer sur Zaporijjia au Sud».de foncer sur Zaporijjia au Sud».
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En Bref...

Microsoft investit dans l’intégration
 de ChatGPT dans Word 

Casques à conduction osseuse : Au moins, ils 
font du bruit sans vous casser oreilles 

Ce mini-avion peut aussi rouler sur la route 

C’est une année sous haute tension 
qui attend TikTok aux Etats-
Unis. Une loi, ratifiée la semaine 
dernière par le président américain 
Joe Biden, interdit la populaire 
plateforme de partage de vidéos sur 
les appareils des fonctionnaires. Elle 
s’attaque également à son utilisation 
à la Chambre des représentants 
et au Sénat. Et le poids renforcé 
au Congrès des républicains, qui 
détiennent la majorité à la Chambre, 
risque de compliquer encore plus la 
donne pour la plateforme.
Les élus conservateurs accusent 
en effet TikTok, propriété du géant 
chinois ByteDance, d’être un outil 
d’espionnage ou de propagande 
au service de Pékin. TikTok 
est l’équivalent du « fentanyl 
numérique », a affirmé le député 
républicain Mike Gallagher, l’une 
des principales voix antichinoises au 
Congrès, comparant l’application à 
la drogue ayant causé de nombreux 
décès par overdose aux Etats-Unis.
« C’est très addictif et destructeur 
et nous voyons des données 
troublantes sur l’impact dévastateur 
de l’utilisation constante des réseaux 
sociaux, en particulier sur les jeunes 
hommes et femmes américains », 
a-t-il déclaré à NBC News. « Nous 
devons nous demander si nous 
voulons que le Parti communiste 
chinois (PCC) contrôle ce qui est 
sur le point de devenir le groupe de 
médias le plus puissant des Etats-
Unis », a-t-il ajouté. Un porte-parole 
de TikTok, cité dans les médias 
américains, a formellement démenti 
ces accusations, assurant que le PCC 
« n’a de contrôle ni direct ni indirect 
sur ByteDance ou TikTok ».
Pluie de critiques
La loi fédérale américaine fait 
suite à des dizaines d’interdictions 
similaires à l’échelon des Etats 
ou des localités. Pour avoir une 
chance de continuer à être autorisé 
sur l’ensemble des smartphones 
américains, TikTok USA va 
possiblement devoir se séparer de 
ByteDance. C’était déjà le souhait 
formulé par l’ancien président 
Donald Trump qui avait ordonné que 
les activités de TikTok aux États-
Unis soient vendues aux groupes 
américains Oracle et Walmart. Son 
successeur Joe Biden avait adopté 
une posture moins drastique après 
sa prise de fonctions.

Microsoft travaillerait 
actuellement à intégrer 
l’intelligence artificielle 
ChatGPT dans sa suite Office. 
Cette fonctionnalité pourrait 
radicalement changer la manière 
d’écrire des documents, lesquels 
seraient générés à partir de 
quelques mots-clés.
Décidément, le chatbot 
ChatGPT d’OpenAI continue 
de faire parler de lui. Petite 
révolution dans le domaine de 
l’intelligence artificielle (IA), 
ce modèle basé sur GPT-3 est 
bluffant dans sa capacité à 
manier le langage naturel. À tel 
point que Microsoft souhaite 
l’intégrer dans ses produits.
Le premier à en bénéficier sera 
Bing. Selon Bloomberg, la firme 
travaille depuis des mois pour 
l’intégrer dans son moteur de 

recherche, et pourrait lancer cette 
nouvelle version dès le mois de 
mars. Le but serait de proposer 
des résultats plus pertinents avec 
un style plus conversationnel 
afin de mieux rivaliser avec 
Google. Toutefois, le chatbot a 
tendance à fournir des réponses 
erronées, un problème que 
Microsoft devra résoudre avant 
toute chose.
Un investissement de dix 
milliards de dollars
Microsoft compte ensuite aller 
beaucoup plus loin et intégrer 
ChatGPT dans les logiciels 
Office, selon The Information. 
Grâce à ses compétences en 
langage naturel, l’IA pourrait 
assister les utilisateurs dans 
Word en suggérant l’utilisation 
d›autres mots, ou même d›autres 
tournures de phrases. ChatGPT 

pourrait même écrire des 
documents entiers ou réécrire des 
textes pour plus de clarté. Dans 
Outlook, il pourrait rédiger des 
réponses, et assister l›utilisateur 
lorsqu›il recherche un message 
dans sa boîte de réception, sans 
devoir fournir un mot-clé précis. 
L’IA pourrait même apprendre 
le style d›écriture de l’utilisateur 
afin de le reproduire dans les 
textes générés.

Microsoft avait déjà investi un 
milliard de dollars dans OpenAI 
en 2019. Selon Bloomberg, 
le géant de Redmond aurait 
décidé d›y investir encore 10 
milliards de dollars répartis sur 
plusieurs années. OpenAI, qui 
travaille actuellement sur GPT-
4, le successeur de GPT-3 qui 
pourrait sortir en 2024, pourrait 
alors valoir 29 milliards de 
dollars.

Sport, bureau, télétravail : les 
casques à conduction osseuse 
proposent une alternative 
intéressante aux traditionnels 
casques ou écouteurs. Ils 
laissent les oreilles totalement 
libres, à même d’entendre 
les bruits et conversations 
environnants. Rassurants pour 
faire du sport en ville, sauf pour 
le vélo, pour lequel leur usage 
est interdit (*), ils sont aussi 
conviviaux au boulot et ne nous 
coupent pas des conversations 

avec les collègues. Sans risque 
pour les tympans, on en trouve 
de plus en plus sur le marché.
Si leurs atouts sont nombreux, 
les casques à conduction 
osseuse possèdent malgré tout 
une faiblesse : leur qualité 
audio. C’est là qu’est l’os, 
hélas… Car avec ces casques, 
l’écoute est presque totalement 
dépourvue de basses. Ils ne se 
substituent pas donc pas aux 
classiques casques et écouteurs, 
mais ils trouvent un intérêt réel 

dans des circonstances précises, 
comme en témoigne la sélection 
proposée par 20 Minutes.
Le nageur : OpenSwim de 
Shokz
Certifié IP68 (la norme de 
protection contre l’humidité 
la plus élevée), le casque en 
Titanium Openswim de Shokz 
a d’abord été pensé pour les 
nageurs. Il peut résister à une 
immersion complète, jusqu’à 
2 mètres de profondeur, durant 
une heure. De quoi nous inciter 

à tailler quelques longueurs… 
Plus encore, ce modèle est 
équipé d’un lecteur MP3. 
Cela permet de remédier à 
l’impossibilité technique du 
Bluetooth de « passer » sous 
l’eau (et d’écouter de la musique 
avec son smartphone laissé 
au bord du bassin !). Ainsi, 
la mémoire de ce casque de 4 
Go lui permettra d’embarquer 
jusqu’à 1.200 morceaux. 
L’autonomie de l’Openswim est 
de 8 heures.

L’Aska A5 est un mini-
avion qui peut décoller 
et atterrir à la verticale. 

Entièrement électrique, une 
fois les ailes repliées il peut 
emprunter la route grâce à ses 
quatre roues motrices.
Le constructeur Aska était au 
CES cette année pour dévoiler 
le prototype de son aéronef 

électrique à décollage et 
atterrissage verticaux (Adav ou 
eVTOL). Baptisé A5, l’appareil 
pourra rouler sur la route, et 
devrait même pouvoir emprunter 
l’autoroute.
L’Aska A5 est doté de six 
rotors, quatre sur les ailes avant 
et deux sur les ailes arrière de 
l›appareil. Les ailes se replient 

vers l›arrière, ce qui permet à 
cet avion de rouler sur les routes 
comme une voiture électrique. 
Les quatre roues motrices sont 
situées à l’extérieur du fuselage, 
cela libère de l’espace et permet 
à l’appareil de transporter 
quatre personnes. L›Aska A5 
est homologué pour les routes 
et peut rouler jusqu›à 112 
kilomètres par heure. À mi-
chemin entre le mini-avion et 
la voiture volante, l›A5 pourra 
décoller verticalement dans un 
espace réduit, et pourra ensuite 
être rangé dans une place de 
parking.
Une autonomie en vol pouvant 

atteindre 400 kilomètres
Chaque rotor est équipé de 
sa propre batterie lithium-ion 
indépendante, ainsi que d’un 
«prolongateur d›autonomie » qui 

fonctionne à l›essence afin de 
pouvoir atterrir en toute sécurité 
en cas de problème. L’appareil 
peut être chargé sur une borne de 
recharge pour voiture électrique, 
et Aska annonce une autonomie 
en vol de 400 kilomètres et 
une vitesse maximale de 240 
kilomètres par heure.
Aska espère obtenir 
l’autorisation de la FAA, 
l’aviation civile américaine, d’ici 
un mois afin de pouvoir faire des 
vols d’essai de son prototype. 
Le constructeur prévoit aussi 
d’obtenir l’homologation afin 
de pouvoir faire rouler l’A5 sur 
l’autoroute. L’Aska A5 devrait 
être disponible à partir de 2026 
au prix de 789 000 dollars 
(730 000 euros).
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Pour soigner naturellement 
un rhume, un mal de 
gorge, un état grippal, les 

plantes sont de précieuses alliées. 
À condition d’utiliser le remède 
naturel à la bonne dose et sous la 
bonne forme. Extraits de plantes, 
huiles essentielles, bourgeons : 
conseils d’experts pour profiter 
de leurs bienfaits.

Soigner un rhume avec les 
plantes et les huiles essentielles
Une inhalation sèche pour 
déboucher le nez
L’huile essentielle (HE) d’arbre 
à thé, aux propriétés anti-
infectieuses, anti-inflammatoires 
et immunostimulantes, est un 
excellent décongestionnant, en 
association avec l’eucalyptus 
radié, le niaouli ou le romarin 
cinéolé. « Ces plantes fluidifient 
les sécrétions et dégagent les 
bronches », affirme le Dr Morel, 
médecin phytothérapeute.
Recette d’inhalation pour 
dégager un nez bouché : 
préparez un flacon de 10 ml 
avec 3 ml de HE d’arbre à thé, 
2 ml d’eucalyptus radié et 5 ml 
de ravintsara. Déposez 2 gouttes 
sur les poignets ou un mouchoir, 
à respirer toutes les 20 minutes.
Notre sélection : ce stick associe 
la propolis, pour adoucir la 
muqueuse nasale, aux HE 
d’eucalyptus radié, ravintsara, 
pin sylvestre, menthe poivrée et 
romarin à camphre. Stick’Nez, 
Ladrôme laboratoire, 4,90 
€ (1 ml). En magasins bio, 
pharmacies et parapharmacies.
Un spray pour le laver et le 
décongestionner
Les produits vendus en 
pharmacies associent souvent 
l’eau de mer aux huiles 
essentielles pour purifier les 
voies nasales.
Notre sélection : ce lavage 
nasal décongestionnant allie 
eau de mer hypertonique et 
HE d’eucalyptus, de niaouli et 
d’extrait de menthe sauvage. 
Lavage nasal, Phytosun arôms, 
7,15 € (100 ml). En pharmacies 
et parapharmacies.
Des bourgeons de cassis pour 
que le nez arrête de couler
Les adultes peuvent se tourner 
vers les bourgeons de cassis 
(riches en vitamine C) qui 
diminuent l’écoulement nasal. 
En macérat glycériné, prenez 
jusqu’à 5 gouttes, 3 fois par jour, 
en commençant par 3 gouttes et 
en augmentant d’une goutte par 

jour jusqu’à obtenir un résultat 
stable.
La tisane de thym et de 
sureau pour dégager les voies 
respiratoires
Le médecin conseille de boire un 
demi-litre par jour d’une tisane 
de thym citronné et de fleurs de 
sureau pour soulager les rhumes. 
La bonne méthode : jetez 50 g 
d’un mélange tout prêt dans de 
l’eau bouillante, couvrez, laissez 
mijoter pendant 10 à 15 minutes, 
et consommez la préparation 
dans la journée. Si vous utilisez 
les fleurs de sureau pures, 2 
cuillerées à café infusées dans 
une tasse suffisent.

Atténuer naturellement une 
sinusite

Une tisane de camomille pour 
apaiser les maux de tête
Contre les maux de tête liés à 
la congestion des sinus, buvez 
une tisane de grande camomille 
par jour : pour une tasse de 
250 ml, utilisez 2,5 à 5 g de 
fleurs séchées, associées à deux 
grandes feuilles d’eucalyptus 
citronné. La camomille a, de 
plus, des vertus digestives.
Une inhalation sèche pour 
atteindre tous les sinus
Les huiles essentielles à utiliser 
sont les mêmes que celles 
du rhume, de préférence en 
inhalation également, pour 
atteindre tous les sinus. Le Dr 
Morel préconise d’y associer 
un spray nasal à base de soufre 
pour ses propriétés antiseptiques 
afin de limiter la surinfection, 
fréquente dans les sinusites. 
Si des enfants sont touchés, 
le médecin conseille de faire 
bouillir des feuilles d’eucalyptus 
avec de l’eau pour humidifier l’air 
intérieur et envoyer des particules 
volatiles décongestionnantes 
dans l’atmosphère.
Du gingembre à sucer pour les 
désencombrer
Le gingembre, plus connu pour 
ses propriétés antinauséeuses, 
permet une bonne décongestion 
des muqueuses. En plus d’être 
toléré par les adultes, enfants et 
femmes enceintes, sucer un peu 
de gingembre confit sera bon 
pour les sinus, et pas désagréable 
pour les papilles ! Notre sélection 
: Sans sucre.Valebio, 5,20 € 
environ les 180 g. En magasins 
bio.
76% des Français connaissent 
l’aromathérapie, et 42 % lui font 
confiance. (Source : Sofinscope, 

sondage OpinionWay pour 
Sofinco. Se soigner après la 
pandémie : comment ont évolué 
les dépenses santé des Français ? 
Juillet 2022).

Calmer une toux avec les 
plantes et les huiles essentielles
Une huile essentielle 
expectorante avec du miel
Le myrte, le cyprès et 
l’eucalyptus globuleux sont les 
HE les plus efficaces. Diluez 2 
gouttes de l’une de ces huiles 
dans 1 cuillerée à café de miel 
(ou sur 1 comprimé neutre, à 
acheter en pharmacie), à raison 
de 3 ou 4 fois par jour. À vous 
de choisir selon votre goût, les 
trois HE ayant les mêmes vertus 
expectorantes.
Une tisane de serpolet pour 
calmer une toux sèche
Cette infusion calmera les toux 
sèches et répétitives y compris 
chez l’enfant. Pour la préparer, 
versez une tasse d’eau bouillante 
(250 ml) sur 4 à 5 brins de 
la plante ; laissez infuser 15 
minutes. À faire une à deux fois 
par jour, jusqu’à amélioration.
Un sirop de lierre pour guérir 
plus vite
Si la toux est grasse, la plante à 
privilégier est le lierre grimpant 
et terrestre. Cette plante produit 
une molécule expectorante 
dénommée la marubine, 
particulièrement active sous 
forme liquide, diluée dans l’eau. 
Notre sélection : un sirop sans 
sucre à base de lierre, à prendre 3 
fois par jour. Prospan, laboratoire 
Médiflor, 4 €. En pharmacie et 
parapharmacie.
Calmer naturellement un mal 

de gorge
Des sprays ou des pastilles 
pour réduire la douleur
« Pour le mal de gorge, mieux 
vaut utiliser un produit liquide qui 
passera au contact des muqueuses 
», conseille le spécialiste. C’est 
le cas des sprays pour la gorge 
ou des pastilles à cœur coulant 
qui adhèrent aux muqueuses 
et agissent localement. Les 
plantes contenant des tanins, 
comme l’aigremoine, limiteront 
l’infection, quand le thym, la 
gaulthérie ou le girofle calmeront 
la douleur. L’avantage des 
formes locales est leur action 
immédiate sur la douleur et 
générale sur l’infection. La 
veine située sous la langue est 
une voie de passage rapide 
dans la circulation sanguine, 

les actifs des plantes seront 
ainsi préservés et leur efficacité 
augmentée. Autre produit à 
avoir chez soi : la propolis, un 
puissant immunostimulant et 
anti-infectieux
Notre sélection :
- Ce spray associe un extrait 
fluide d’aigremoine et de l’HE 
de girofle. Primavox, à partir de 
11 ans, Laboratoires Primrose, 
14 € environ le flacon de 10 ml. 
En vente en pharmacies.
- Pastilles au cœur liquide 
concentré en extrait de propolis. 
Attention aux allergies possibles 
: tester avant une prise régulière.
Oropolis, Laboratoire Médiflor, 
5 € la boîte de 20. En pharmacies 
et parapharmacies.
- Ce spray aux HE de thym 
à linalol, de ravintsara et de 
gaulthérie, il soulage la douleur, 
adoucit la gorge et évacue les 
microbes. Phytosun arôms, 
4,90 € le flacon de 20 ml. En 
pharmacies et parapharmacies.
Une même plante n’a pas la 
même efficacité selon qu’elle est 
ingérée, inhalée, diffusée dans 
l’atmosphère ou appliquée sur 
la peau. Bien souvent, une voie 
locale améliore plus rapidement 
les symptômes.

Les remèdes naturels contre 
l’état grippal

Un massage aux huiles 
essentielles pour améliorer 
l’état général
Préférez la voie cutanée et 
préparez un mélange à base 
d’huiles essentielles d’arbre à thé 
et de ravintsara, anti-infectieuses 
et immunostimulantes. Diluez 5 
gouttes de chaque HE dans une 
huile végétale de macadamia, 
ou de calophylle chez l’enfant 
de plus de 7 ans, et appliquez 

cette préparation sur les parties 
latérales du cou et du thorax, 3 à 
4 fois par jour.
Une tisane de reine-des-prés 
comme alternative à l’aspirine
L’infusion de reine-des-prés a les 
mêmes effets sur l’état grippal 
que l’aspirine, d’après l’Agence 
européenne des médicaments, 
sans ses effets indésirables sur 
l’estomac. En revanche, cette 
plante est contre-indiquée en 
cas d’allergie au médicament, 
si vous êtes enceinte ou si vous 
allaitez. Infusez 1 à 2 cuillerées à 
soupe de fleurs séchées de reine-
des-prés, dans 250 ml d’eau 
bouillante, jusqu’à trois fois par 
jour.
Des bourgeons de cassis pour 
se fortifier
Les extraits de bourgeon du cassis 
agissent aussi sur l’immunité. 
« Prenez 20 gouttes par jour de 
macérât glycériné de bourgeons 
de cassis bio, en continu, 10 
jours maximum », conseille le 
Dr Morel.
Un grog aux huiles essentielles 
pour avoir moins mal
Le grog, remède ancestral, calme 
le mal de gorge, l’inflammation 
des sinus, et décongestionne. « 
L’alcool n’est pas indispensable 
à la formule, précise le médecin. 
L’eau solubilise les principes 
actifs aromatiques, à savoir la 
cannelle, le girofle, l’écorce de 
citron. » À préparer en faisant 
bouillir pendant 10 minutes 
l’équivalent d’une tasse d’eau en 
y ajoutant un bâton de cannelle, 
deux clous de girofle, un zeste 
de citron et une pincée de thym. 
Laissez tiédir puis ajoutez le jus 
du citron et 1 cuillerée à café de 
miel selon les goûts, et filtrez.

Rhume, grippe, mal de gorge : 
les plantes et huiles essentielles qui marchent vraiment
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Vous avez une skincare routine 
impeccable et pourtant votre 
peau ne vous rend pas justice ? 
Peut-être commettez-vous cette 
erreur tous les jours.
Avoir une belle peau n’est pas 
qu’une affaire de soins et de 
crèmes. Si ces derniers sont 
des alliés indispensables pour 
arborer un teint éclatant, il 
faut également garder en tête 
que votre épiderme reçoit des 
messages de votre corps.
Il est par exemple essentiel de 
bien s’hydrater de l’intérieur 
en buvant suffisamment d’eau 
tout au long de la journée. 
L’alimentation joue également 
un rôle important sur la qualité 
de la peau et il est intéressant de 
faire le plein en oméga 3, zinc et 
vitamines dans l’assiette.

À l’inverse, une alimentation 
trop grasse ou trop sucrée aura 
un effet délétère sur la qualité 
de la peau. Vous avez d’ailleurs 
peut-être remarqué que vous 
aviez le teint brouillé ou un 
regain d’acné après les fêtes, et 
eu envie de faire une détox de la 
peau pour bien démarrer l’année.
Sur TikTok, une nutritionniste 
a attiré l’attention sur un autre 
geste qui peut sembler anodin 
mais qui mettrait notre peau à 
rude épreuve. Et il s’agit de votre 
café du matin.
Le café, mauvais pour la peau ?
Si vous faites partie de celles 
et ceux qui rampent jusqu’à 
la cafetière au saut du lit afin 
d’ouvrir les yeux correctement, 
vous allez peut-être vouloir 
revoir cette habitude. Dans une 

vidéo publiée sur TikTok, la 
nutritionniste américaine Olivia 
Hedlund explique que le fait 
de boire du café à jeun est non 
seulement trop agressif pour 
le système digestif mais c’est 
également mauvais pour la peau.
En effet, votre estomac se 

sent attaqué par tant d’acidité 
au réveil. En réponse, il va 
sécréter du cortisol, l’hormone 
du stress. Et c’est là que votre 
peau en pâtit. Elle va tenter de 
se défendre contre cet agresseur 
ce qui enclenche un phénomène 
inflammatoire. Le café a un 

effet vasoconstricteur qui a pour 

conséquence d’assécher la peau 

et il va également ralentir la 

production de collagène.

Alors rassurez-vous, Olivia 

Hedlund ne vous demande pas 

de dire adieu à votre boisson 

favorite. En revanche, elle 

recommande de manger, même 

rien qu’un petit peu, avant de 

prendre votre première gorgée, 

garantissant que vous verrez 

rapidement la différence. Et 

bien sûr, de penser à bien vous 

hydrater et de contrebalancer 

chaque prise de caféine avec un 

verre d’eau.

Si l’idée semble au premier 
abord étrange, au final, on aurait 
presque envie de la tester. Que 
diriez-vous de garder la peau de 
votre banane après votre encas 
l’après-midi pour vous concocter 
un rituel anti-rides naturel et on 
ne peut plus économique ? Pour 
cela, l’utilisatrice se montre en 
train de frotter l’intérieur de sa 
peau de banane sur son visage. 
Plus étonnant encore : cette 
astuce a fait le tour du monde 

et le hashtag #bananabotox ne 
cesse de fleurir avec des vidéos 
d’internautes testant la même 
astuce.
Cependant, qu’en dit la science ? 
La banane est un fruit riche 
en potassium, en zinc, en 
vitamines et en acides aminés. 
Ces nutriments permettent à la 
peau d’être hydratée, exfoliée 
et protégée et donc, plus 
résistante face à l’épreuve du 
temps. Dans le New York Post, 

Mona Mislankar, dermatologue 
américaine, explique que la 
banane est l’un des ingrédients 
maison les plus clean à utiliser 
sur sa peau. Contenant du tanin, 
la banane peut en effet réduire 
les inflammations, rougeurs 
et resserrer les pores, selon 
le docteur. Si cette astuce ne 
présente aucun risque pour la 
santé, il n’existe cependant 
pas de preuve scientifique 
concernant ses réelles vertus 

anti-âge, rappelle le docteur 

Taylor Bullock, dermatologue, 

pour la clinique de Cleveland. 

Elle rappelle que la banane, et 

particulièrement sa peau, contient 

beaucoup d’antioxydants, 

bons pour la peau et le corps. 

Cependant, un rapport avec la 

réduction de l’apparence des 

rides reste à prouver.

Se débarrasser de ses rides 
naso-labiales et de son 
double menton grâce à 

la position de sa langue : c’est 
la promesse du mewing, une 
nouvelle technique efficace 
qui cartonne sur TikTok. Voici 
comment faire cet exercice à la 
maison.
Depuis quelques mois, la vidéo 
de la TikTokeuse Shannon 
Vlielander fait fureur sur les 
réseaux sociaux : elle y dévoile 
une technique très simple pour 
faire disparaître son double 
menton en quelques secondes. 
Grâce à un exercice de placement 
de la langue, cette méthode 
appelée «mewing» est aussi 
efficace pour lutter contre les 
rides naso-labiales. Les résultats 
promis : le bas du visage est lifté, 
la mâchoire est définie et les 
rides sont gommées. Gros plan. 
C’est quoi le mewing ?

Le «mewing» est une méthode 
de repositionnement de la 
langue développée par le Dr 
Mike Mew, orthodontiste 
britannique. Si le mewing 
explose sur les réseaux sociaux 
depuis peu, cette technique est 

déjà connue et recommandée 
par les orthodontistes et autres 
professionnels de la santé. Ils 
préconisent un alignement 
approprié de la langue pour 
corriger les troubles de la parole 
et soulager les potentielles 
douleurs liées à la mâchoire.

Les beautystas adeptes du 
mewing ont constaté que 
cette technique permet de se 
débarrasser de son double 
menton en quelques semaines, 
et que, sur le long terme, elle a 
des effets bénéfiques sur le bas 
du visage. Le cou est tonifié et la 
mâchoire s›affine, sans chirurgie.
Comment faire le mewing ?
Pour appliquer le mewing, c›est 
très simple : il suffit de plaquer 
votre langue contre le palais de 
votre bouche, en veillant à ne 
pas toucher les dents de devant. 
Au fil du temps, les muscles de 
la langue vont s›accoutumer à 
cette position qui va devenir un 
réflexe. Les experts du mewing 
conseillent d›appliquer cette 
méthode en permanence, même 
lors de la déglutition (l›action 
d’avaler) et lorsque vous 
buvez de l›eau. Parce qu›on 
a naturellement l›habitude de 

relâcher la langue, le mewing au 
début, peut demander un peu de 
pratique pour les non initiés.

Est-ce que le «mewing» 
marche comme anti-rides ?

En plus d’amincir le bas du 
visage, le mewing affiche une 
action anti-rides efficace. En 
plaquant la langue contre le 
palais de la bouche, la maxillaire 
(mâchoire supérieure) est liftée 
et poussée en avant. Cette 
position de la langue contribue 
à combler les rides naso-labiales 
qui paraissent alors moins 
visibles. Sur le long terme, les 
fans du mewing ont également 
vu les bénéfices de cette méthode 
sur l’apparence de leur lèvre 
supérieure. En effet, en poussant 
le dessus de la bouche en avant, 
la langue permet d’offrir un effet 
plus charnu à la lèvre supérieure.

Mewing 

 quel est cet exercice avec la langue qui réduit 
le double menton ?

L’erreur que l’on fait chaque matin qui nous empêche 
d’avoir une belle peau

Peau de banane : véritable soin anti-âge ou non ?
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Quinze films seront en 
compétition pour le grand 
prix du festival panafricain du 
cinéma et de la télévision de 
Ouagadougou (FESPACO) au 
Burkina Faso, le plus grand 
rendez-vous du cinéma africain 
qui se déroulera du 25 février au 
4 mars, ont annoncé vendredi les 
organisateurs.
La sélection de cette année 
compte 170 œuvres en 
compétition, réparties dans 11 
catégories, parmi lesquelles la 
fiction long métrage, le court 
métrage, le documentaire, les 
séries télé, les films d’écoles et 
les films d’animation.
Sur les 15 longs métrages en 
course pour briguer l’Etalon d’or 
du Yennenga, la récompense 
suprême, le Cameroun et la 
Tunisie sont les pays les plus 
représentés avec chacun deux 
films en compétition.
Les autres sont originaires du 
Burkina Faso, du Sénégal, 
d’Egypte, du Nigeria, du 
Mozambique, d’Angola, 
du Kenya, de l’Ile Maurice, 
duMaroc et d’Algérie. Un film 

de la République dominicaine a 
également été retenu.

Etalon d’Or
Le jury qui va décerner 
l’Etalon d’or sera présidé par 

la productrice tunisienne Dora 
Bouchoucha. Cette année, 
le FESPACO célèbrera les 
«cinémas d’Afrique et culture 
de la paix», a indiqué le délégué 

général du festival, Alex Moussa 
Sawadogo.
Cette 28e édition se tient dans 
un pays qui a connu deux 
coups d’Etat en 2022 et qui 
est déstabilisé par des attaques 
récurrentes de groupes jihadistes 
depuis 2015.
Le FESPACO, principal rendez-
vous du cinéma en Afrique, 
se tient tous les deux ans à 
Ouagadougou. Chaque édition 
voit des films de tous formats 
entrer en compétition pour 
briguer l’Etalon d’or.
Depuis 1969, date de sa création, 
il rassemble à Ouagadougou 
des dizaines de milliers de 
spectateurs et acteurs du milieu 
du 7e art.
Voici la liste des 15 films retenus 
pour briguer l’Etalon d’or du 
Yennenga :
«La plantation des planteurs» 
de Dingha Eystein Young 
(Cameroun)
«Mon père, le diable» d’Ellie 
Foumb (Cameroun)
«Ashkal» de Youssef Chebbi 
(Tunisie)
«Under the fig trees» d’Erige 

Sehiri (Tunisie)
«Sira» d’Appoline Traoré 
(Burkina)
«Abu Saddam» de Nadine Khan 
(Egypte)
«Bantú Mama» de Ivan Herrera 
(République dominicaine)
«Mami Wata» de C.J. «Fiery» 
Obasi (Nigeria)
«Maputo Nakuzandza» 
d’Ariadine Zampaulo 
(Mozambique)
«Our lady of the Chinese Shop» 
d’Ery Claver (Angola)
«Shimoni» d’Angela Wamaï 
(Kenya)
«Simin Zetwal/Regarde les 
étoiles» de David Constantin (Ile 
Maurice)
«The Blue Caftan/Le bleu du 
Caftan» de Maryam Touzani 
(Maroc)
«The Last Queen/ La dernière 
reine» de Damien Ounouri 
(Algérie)
«Xalé, Les blessures de 
l’enfance» de Moussa Séné Absa 
(Sénégal)

Des veillées funèbres 
aux studios 
d’enregistrement, le 

genre musical Mbolé est devenu 
le son de la rue dans les quartiers 
populaires de Yaoundé, la capitale 
du Cameroun. Apparus au début 
des années 2000 et ayant explosé 
en 2016, les rythmes enjoués du 
genre ont tissé leur chemin dans 
le paysage culturel du pays.
À l’origine, il s’agissait d’une 
forme de musique scandée 
lors des veillées funèbres pour 
réconforter les personnes en 
deuil. Aujourd’hui, il fait partie 
du courant culturel dominant au 
Cameroun et constitue une forme 
d’expression puissante pour sa 
jeunesse frustrée.
Le mbole (prononcé «em-bo-
lay») s’est développé il y a 
environ un quart de siècle dans 
les quartiers pauvres de Yaoundé, 
la capitale de ce pays d’Afrique 

centrale.
Au départ, il s’agissait d’une 
sorte de va-et-vient lors de 
veillées funèbres entre un 
chanteur, qui inventait des 
paroles et les chantait, et des 
«répondeurs», qui répétaient les 
paroles et donnaient le rythme à 
l’aide de seaux, de casseroles ou 
d’autres instruments.
«On invitait les gens autour 
de soi, on formait un cercle et 
on commençait à jouer pour 
divertir les gens», explique 
Etienne Koumato, un étudiant en 
biologie de 24 ans qui se produit 
dans un groupe de mbole appelé 
Ligue des Premiers et qui est 
signé par une maison de disques 
spécialisée.
«Au début, le mbole était 
stigmatisé. Les gens le 
considéraient comme une 
musique de caniveau, comme le 
rap», dit-il.

«Mais sous cette image, elle s’est 
adaptée et a conquis les gens».

Un genre musical national
Le mbole s’est répandu dans 
les mariages, les baptêmes et 
autres cérémonies, devenant 
progressivement plus 
sophistiqué grâce à l’introduction 
d’instruments tels que les 
claviers et le grand tambour 
ouest-africain, le djembé. Il y 
a environ six ans, le mbole a 
commencé à se généraliser, et il 
est désormais considéré comme 
un genre musical national.
«Il n’y a pas une seule station 
de télévision ou de radio qui ne 
diffuse pas de mbole», a déclaré 
Yannick Mindja, qui a réalisé un 
documentaire sur l’ascension de 
cette musique.

«Nous avions l’afro-beat, 
qui venait du Nigéria, mais 
quand vous écoutez le mbole, 
vous entendez tous les sons 
du Cameroun», a-t-il ajouté, 
pointant du doigt les formes de 
musique traditionnelle appelées 
bend skin, makossa et bikutsi.
«Le mbole est le petit-fils du 
bikutsi et le neveu du makossa, 
mais quand vous l’écoutez, vous 
vous sentez immédiatement 
camerounais», a déclaré Lionel 
Malongo Belinga, qui se produit 
sous le nom de Petit Malo.

Des racines de quartier
Derrière le succès médiatique, 
le mbole reste une forme 
d’expression polyvalente et 
est toujours très ancré dans les 
quartiers pauvres. Pauvreté, 

drogue et insécurité sont des 
thèmes récurrents chez ses 
jeunes interprètes, dont certains 
ont un statut quasi iconique dans 
leur quartier.
En 2016, Petit Malo a enregistré 
son premier tube mbole, «Dans 
mon kwatta» («Dans mon 
quartier»), qui dépeint la vie à 
Nkoldongo, un quartier délabré 
de Yaoundé.
Le quartier est un dédale où les 
eaux usées coulent en ruisseaux 
dans les rues étroites et non 
pavées.
De nombreuses maisons n’ont 
pas de porte mais juste un 
tissu pour couvrir leur entrée, 
accroché au-dessus de quelques 
chaussures, montrant que des 
gens vivent là.
Le son des voix et du djembé fait 
accourir les jeunes du quartier.
«Petit Malo est un bon chanteur», 
dit Herman Sone, un fan de 15 
ans. «Il chante la paix et l’espoir, 
et plein de bonnes choses».
Les chanteuses se frayent 
également un chemin dans 
un genre qui «est encore très 
masculin», explique Jeanne 
Manga, 29 ans, qui, sous le nom 
de Jay-Ni, a créé un groupe de 
mbole réservé aux filles.
Le mbole est un excellent moyen 
de dénoncer le sexisme, dit-elle.

Burkina Faso 

15 films en compétition pour la 28e edition du FESPACO

Cameroun  

le mbolé, son de la vie et de la mort
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«Couleurs et 
mémoires», 
une exposition 

rétrospective de l’artiste peintre 
Abderrahmane Kahlane, a été 
inaugurée, dimanche à Alger, 
restituant à travers plusieurs 
thèmes dans les formes et les 
volumes de différents supports, 

trente ans d’une carrière jalonnée 
de succès.
Visible jusqu’au 5 février à 
la Galerie Frantz-Fanon de 
l’Office Riadh El Feth (OREF), 
la deuxième édition de cette 
exposition se présente comme 
une immersion au fond de soi et 
le bilan d’une carrière prolifique, 

à travers une sélection d’œuvres 
issues de différentes expositions, 
constituant une synthèse du riche 
parcours de l’artiste.
Dans une vision novatrice au 
regard frais, Abderrahmane 
Kahlane restitue au visiteur 
dans un élan original et 
singulier, l’antique dans des 
formes revisitées empreintes de 
modernité.
Donnant libre cours à sa créativité 
en perpétuel foisonnement, 
l’artiste plasticien autodidacte, a 
choisi de donner de la visibilité 
à une trentaine de ses toiles de 
petits, moyens et grands formats, 
entre anciennes et nouvelles, 
réparties en sept thématiques 
évoquant essentiellement, le 
patrimoine, la spiritualité, la 
tradition ancestrale ou encore 
la Casbah d’Alger, à travers ses 
constructions et ses portes.
Parmi les pièces exposées, entre 
tableaux encadrés sous verre et 
œuvres en toiles, «Porte de la 

Casbah», «Hora (2)», «Hommage 
à Mohamed Racim», ou encore 
«Hommage à Tahar Kahlane», 
ainsi que de «belles poésie 
muettes» restituant des maisons 
de la Casbah d’Alger qui se 
soutiennent les unes les autres.
Usant de techniques mixtes qui 
mettent en valeur l’intensité 
lumineuse des couleurs utilisées, à 
l’instar du «vert» et de l’»orange» 
vifs, ou encore du bleu, cette 
belle couleur, fruit d’une longue 
recherche réalisée à base de 
pigment azur, certaines toiles sont 
«fluorescentes et brillent dans 
l’obscurité», explique l’artiste.
D’autres tableaux faits à 
l’acrylique et aux feuilles dorées, 
expriment une autre vision de 
l’artiste chez qui, le visiteur 
averti constate de prima bord un 
croisement de courant et d’écoles 
de peinture.
«Je ne m’inscris dans aucun 
courant artistique et ma créativité 
est nourrie de toutes les écoles des 

Arts visuels», précise l’artiste.
Une dizaine d’ustensiles 
d’utilité domestique auxquels 
Abderrahmane Kahlane a offert 
une seconde vie, sont présentés 
dans de belles couleurs, à l’instar 
du Tajine, quelques grandes 
assiettes et des couscoussiers, 
devenus des réceptacles de 
couleurs vives, symbole de 
nourritures de l’esprit.
Artiste plasticien accompli, 
Abderrahmane Kahlane, a été 
initié jeune à l’art. Voyageur dans 
l’âme, ses multiples escapades 
lui ont permis de rencontrer de 
nouvelles cultures, d’acquérir de 
nouvelles visions et de réaliser 
des travaux remarquables inspirés 
d’ici et d’ailleurs.
Abderrahmane Kahlane, est 
auteur de dizaines d’expositions 
qu’il a présenté en Algérie et à 
l’étranger. Son travail demeure 
toujours une quête inlassable du 
beau sous toutes ses formes.

Le Théâtre régional Abdelkader-
Alloula d’Oran organise une 
tournée à travers le pays pour 
présenter sa dernière production 
«El Azeb» (le célibataire), une 
pièce écrite et mise en scène 
par Moulay Méliani Mohamed 
Mourad, a-t-on appris, 
dimanche, auprès du TRO.
L’équipe de la pièce «El Azeb» 
a entamé une tournée artistique 
pour présenter six spectacles 
dans cinq wilayas, a indiqué 
à l’APS, le directeur du TRO 
Mourad Senoussi.
Le lancement de la tournée a 
eu lieu jeudi dernier au Théâtre 
de Biskra, avant que la troupe 
oranaise ne débarque, samedi, 
à Constantine et mardi 17 
janvier à Annaba alors que deux 
autres spectacles sont prévus 
les 19 et 20 au Théâtre national 
Mahieddine-Bachtarzi d’Alger, 
a-t-il rappelé.

«El Azeb» a été sélectionnée 
au 15ème Festival du théâtre 
professionnel d’Alger (22-31 
décembre 2022). La comédienne 
Amina Belhocine a remporté le 
prix de la meilleure interprétation 
féminine, aux côtés de Souad 
Djenati, distribuée dans la pièce 
«Mawaïd El Kawn» (rendez-
vous univers) du TR Sidi Bel 
Abbes.
Depuis la générale en octobre 
dernier, «El Azeb» a, à son actif, 
une vingtaine de représentations. 
Il s’agit d’une adaptation de 
«Azeb Haï El Mordjane», une 
œuvre de la poétesse et écrivaine 
Rabia Djalti.
La pièce raconte l’histoire d’un 
jeune homme qui refuse de se 
marier et de fonder une famille 
à cause de ses complexes 
psychologiques d’une part, et de 
la peur de la société et des coûts 
matériels du mariage.

Par ailleurs, «El Azeb» 
effectuera une tournée similaire 
dans d’autres villes du pays 
telles qu’Alger, Tizi Ouzou, 
Sidi Bel Abbes et Saïda durant 
le mois sacré du Ramadhan, a 
précisé M. Senouci.
Dans ce contexte, il a souligné 
que «cette tournée vise à 
promouvoir les échanges 
culturels entre les théâtres 
publics après une longue 
absence». Dans le cadre de ces 
échanges, le TRO a accueilli 
plusieurs troupes des Théâtres 
de Constantine, Souk Ahras et 
Tizi Ouzou.
Le TRO envisage de créer une 
troupe de théâtre pour enfants 
en février prochain comme 
il lancera une formation de 
jeunes universitaires dans 
ce domaine, qui seront 
encadrés par des professeurs 
bénévoles et spécialisés, ce 

qui leur permettrait à l’avenir 
de participer aux grandes 
productions du TRO, selon M. 
Senouci.
L’établissement d’Oran s’est 
distingué l’année dernière en 
lançant pour la première fois à 
l’échelle nationale, une troupe 

de théâtre de rue, qui a présenté 

plusieurs représentations de 

sa pièce «Othello El Gheyar» 
(Othello le jaloux) à travers 
différentes villes du pays et 

a remporté un franc succès, 

rappelle-t-on.

Avec l’exposition «Sur le fil» 
Chanel rend hommage au 
tissage et à la broderie et lance 
sa toute nouvelle galerie dédiée 
à l’artisanat d’art au Sénégal, 
le 19M Dakar. C’est le premier 
espace de la maison de luxe 
française voués à ses techniques 
en dehors des murs de sa galerie 
parisienne.

«Nous avons voulu sortir des 
codes de la maison Chanel, 
et ouvrir sur cette exposition 
justement cette créativité mais 
ce dialogue qui fait travailler 
des artistes de tous horizons 
et notamment certains basés 
ici à Dakar. Avec ces métiers 
ancestraux autour de l’artisanat, 
autour de la main, autour du 

tissage et de la broderie», 
témoigne Bruno Pavlovsky, 
le président de Chanel SAS et 
président de l’espace 19M.
Parmi les artistes exposés 
figure le jeune Malien Alassane 
Koné. Deux de ses œuvres sont 
affichées dans la galerie près de 
laquelle il continue de travailler 
en tirant avec agilité sur les fils 

de laine, donnant forme peu 
à peu des personnes souvent 
rencontrées.
«Mon inspiration vient de 
mon environnement, explique 
l’artiste, Dès que je vois 
quelqu’un en train de faire 
quelque chose dans rue, je le 
prends en photo puis je reviens 
à l’atelier et puis je reproduis ça 

sur mon tableau pour dessiner. 

Les liens que nous passons entre 

nous-même, comme des fils 

aussi. Pour que je travaille sur 

mon tableau, je tire des liens sur 

des fils aussi parce que je fais 

des mélanges de couleurs.»

Abderrahmane Kahlane expose à Alger 
«Couleurs et mémoires»

TR Oran 

la pièce «El Azeb» en tournée à travers le pays

Chanel valorise la broderie et le tissage avec «Sur le fil»
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Elégance sobre, lignes 
épurées: la styliste Miuc-
cia Prada, associée à Raf 

Simons, a dévoilé dimanche à 
Milan une collection mascu-
line automne-hiver 2023-2024 
mêlant style très classique et 
décontraction, fidèle à l’ADN de 
la marque.
Temps fort de la troisième jour-
née de la Fashion week mascu-
line, le défilé s’est déroulé dans 
un immense hall austère de la 
Fondation Prada qui plante le 
décor pour une collection réso-
lument ancrée dans la réalité, 
aux antipodes de la mode-spec-
tacle.
«En tant que designers, nous 
sommes très conscients de ce 
qui se passe, les problèmes, les 
difficultés. C’est un moment 
compliqué dans le monde, et 
nous y réagissons», a commenté 
Miuccia Prada.
«Nous avons travaillé avec hon-
nêteté afin de créer des vête-
ments utiles pour les gens», re-
flet de «notre idée de la réalité», 
a-t-elle souligné, ajoutant que 
Prada entendait «créer une mode 
qui a un sens».
La collection fait la part belle au 
chic classique, avec des vestes 
minimalistes, égayées par des 
cols colorés à grandes pointes 

et combinées avec les tradition-
nelles chemises et cravates ainsi 
que des cabas en cuir.
À l’instar d’autres grandes 
griffes, Prada a puisé dans le 
répertoire traditionnel pour créer 
une silhouette simple, dépouillée 
de fioritures, en l’agrémentant 
de petites doses d’excentricité.

Tuniques ou robes?
Des pantalons cigarette à plis en 
noir, bleu marine, rouge vif ou 
encore en vert cohabitent avec 
des vestes bombers surdimen-
sionnées en matière soyeuse.
Le classique duffle-coat avec 
capuchon a été remis au goût du 
jour, avec des versions en man-
teau long et en veste courte.
Petites touches de fantaisie, 
des bandes rouges ou jaunes 
ornent les manches de certaines 
vestes, et des tuniques ressem-
blant farouchement à des robes 
empruntées au vestiaire féminin 
sont portées sur des pantalons de 
costume.
La nouvelle collection est en 
lien avec «l’ADN de Prada, car 
les vêtements contiennent des 
fragments de son identité recon-
naissable» et reflètent «l’histoire 
de la marque», a analysé Raf 
Simons.
Ce défilé survient à quelques 
jours d’un conseil d’adminis-

tration crucial pour la griffe qui 
scellera le 26 janvier un passage 
de témoins à la tête du groupe 
fondé en 1913 par le grand-père 
de Miuccia Prada.
Andrea Guerra, ancien dirigeant 
du géant des lunettes Luxottica, 
devrait être élu PDG de Prada 
afin d’assurer la transition en 
attendant l’arrivée aux com-
mandes de la société de Lorenzo 
Bertelli, 34 ans, le fils aîné de 
Miuccia Prada et de Patrizio 
Bertelli.

Le futur pilote 

Pilote de rallye, Lorenzo Bertelli 
a rejoint le conseil d’administra-
tion de l’entreprise en mai 2021 
comme directeur exécutif. Il est 
responsable de la stratégie de 
marketing et de communication 
et des initiatives de durabilité.
Parallèlement, l’actuel PDG 
Patrizio Bertelli, 76 ans, devrait 
être élu président du conseil 
d’administration lors de l’as-
semblée générale annuelle des 
actionnaires pour l’approbation 
des comptes de 2022.
Des comptes qui brillent d’ail-

leurs, avec un bénéfice multiplié 
par deux au premier semestre, 
à 188  millions d’euros, et un 
chiffre d’affaires de 1,9 milliard 
d’euros, en hausse de 22% à 
taux de change constants.
Miuccia Prada, 73 ans, restera 
membre du conseil d’adminis-
tration et directrice de la créa-
tion de Prada, aux côtés de Raf 
Simons, 55 ans, qui a rejoint le 
groupe en avril 2020.
Le créateur belge a annoncé en 
novembre mettre fin à la marque 
de mode portant son nom après 
«un voyage extraordinaire long 
de 27 ans», ce qui pourrait lui 
permettre de s’engager encore 
davantage dans la maison de 
luxe italienne.
Interrogée par le magazine 
Vogue sur d’éventuels projets 
de départ à la retraite, Miuccia 
Prada a répondu qu’elle espérait 
poursuivre sa collaboration avec 
Raf Simons encore longtemps. 
«J’aime travailler», a-t-elle 
confié dans cet entretien publié 
vendredi.
«Peut-être qu’un jour Miuccia 
partira, et alors, je pourrai conti-
nuer et prendre la relève. Mais 
nous n’en sommes pas là. Nous 
sommes enthousiastes à l’idée 
de faire ce travail ensemble», a 
assuré le styliste belge.

La chanteuse et actrice Camélia 
Jordana va tenir pour la première 
fois le rôle principal d’une série, 
dans «Irrésistible», comédie ro-
mantique qui sera diffusée cette 
année sur Disney+, a indiqué 
lundi la plateforme à l’AFP.
«Irrésistible» (6 épisodes de 30 
minutes), dont le tournage vient 
de commencer et dont la date 
de diffusion n’est pas encore 
connue, est l’une des six nou-
velles productions françaises au 
menu de Disney+ en 2023.
Les autres sont les séries de 
fiction «Les amateurs, saison 
2» (avec François Damiens et 
Vincent Dedienne, disponible 
depuis le 4 janvier) et «Tout va 
bien» (avec Virginie Efira et Ni-
cole Garcia), la série documen-
taire «Kaiser Karl» sur le coutu-
rier Karl Lagerfeld, et les films 

«Antigang: la relève» et «Une 
zone à défendre».
Après notamment la série saluée 
par la critique «Oussekine» l’an 
passé, Disney+, «présente dans 
plus de 100 pays», souhaite pro-
poser «davantage de créations 
originales françaises», a expliqué 
Pauline Dauvin, vice-présidente 
chargée de ses contenus ori-
ginaux, dans un communiqué 
présentant son programme pour 
2023.
«La France regorge de talents, 
avec un véritable savoir-faire 
lorsqu’il s’agit de certains genres 
comme l’action à la française, 
qui jouit notamment d’un beau 
succès en dehors de la France», 
a-t-elle poursuivi.
«Irrésistible» est créée par 
Clémence Madeleine-Perdril-
lat, qui a dirigé l’écriture de la 

saison 2 de la série d’Arte «En 
thérapie».
Camélia Jordana y joue le rôle 
d’une créatrice de podcast à 
succès qui a un coup de foudre 
pour un mathématicien. Mais dès 
qu’elle se trouve en sa présence, 
elle éprouve des crises de pa-
nique dues au traumatisme que 
lui a laissé une précédente rup-
ture.
La chanteuse et actrice y est 
accompagnée à l’écran par Théo 
Navarro-Mussy («Hippocrate»), 
Simon Ehrlacher («Plus belle la 
vie», «Les Revenants») ou Ma-
rion Séclin («Christmas Flow»).
Selon Disney+, «Irrésistible» a 
pour cadre «un Paris réaliste et 
authentique, loin des clichés tou-
ristiques» et est en partie tournée 
«dans des quartiers rarement 
filmés», les XIXe et XXe arron-

dissements.
Outre les productions françaises, 
Disney+ proposera plusieurs 
séries internationales inédites. 
Parmi elles, «The Full Monty» 
(la suite du film à succès 25 ans 

après, avec les mêmes acteurs), 

«Ahsoka», issue de l’univers Star 

Wars, ou encore «Anatomie d’un 

divorce» (avec Jesse Eisenberg et 

Claire Danes).

Tandis que la dernière saison de 
Stranger Things est attendue de 
pied ferme par les fans du monde 
entier, le casting récurrent est 
en position de force pour négo-
cier des salaires mirobolants. 
D’après Puck News, Netflix au-
rait divisé le casting en plusieurs 
catégories de rémunération.
Tout en bas de la pyramide, 
on trouve Natalia Dyer, Maya 
Hawke, Charlie Heaton et Joe 
Keery qui recevront 6 millions 

de dollars pour la cinquième 
saison, suivis par leurs cadets, à 
savoir Gaten Matarazzo, Caleb 
McLaughlin, Noah Schnapp, 
Finn Wolfhard ainsi que Sadie 
Sink qui auront quant à eux droit 
à 7 millions de dollars chacun.
Enfin, tout en haut, on trouve 
les deux stars « adultes » de la 
série, Winona Ryder et David 
Harbour, qui repartiront avec un 
confortable salaire s’élevant à 
9,5 millions de dollars.

Et qu’en est-il de Millie Bobby 
Brown ?
Il ne vous aura sans doute pas 
échappé que le nom de Millie 
Bobby Brown manque à l’appel, 
et pour cause. En effet, l’actrice 
révélée dans le rôle d’Eleven est 
exclue de ce système de rému-
nération puisqu’elle a signé un 
contrat au long cours avec Net-
flix comprenant également la 
franchise Enola Holmes, qu’elle 
coproduit également, ainsi qu’un 

rôle dans The Electric State, le 
prochain film des frères Russo.
Quoi qu’il en soit, malgré ces 
maigres écarts en millions de 
dollars, il fait peu de doute que 
le casting quittera cette aven-
ture avec le sourire puisque leur 
rémunération tournait autour de 
25.000 dollars pour la première 
saison !

 Miuccia Prada

Retour aux sources avec une élégance sobre

Camélia Jordana dans une série Disney+

« Stranger Things » : Le salaire des acteurs explose
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La compagnie aérienne 
française ASL 
Airlines a mis en vente 

son nouveau programme 
spécial été 2023. En effet, 
ce dernier compte près de 
40 vols entre la France et 
l’Algérie. Offrant ainsi un 
large choix aux Algériens 
désireux de réserver dès 
maintenant leurs billets pour 
la prochaine saison estivale.
La mise en vente du 
programme été 2023, n’est 
pas la seule bonne nouvelle 
annoncée par ce transporteur 
aérien. Ce dernier a également 
fait part de l’ouverture 
d’une nouvelle ligne 
aérienne entre le territoire 

nationale et l’hexagone. 
Cette route reliera l’aéroport 
de Constantine à celui de 
Mulhouse en France.
Dans ce sillage, ASL 
Airlines a également fais 
part d’une remise spéciale 
été 2023. Elle offre 10% 
de réduction sur ses allers-
retours programmés pour le 
prochain été. Notamment 
ceux au départ Paris, 
Lulle, Lyon et Mulhouse à 
destination d’Alger, Bejaia, 
Annaba et Constantine. Avec 
ces réductions, la compagnie 
française propose ses billets, 
en allers-retours, à partir de 
115 euros seulement. Mais 
ce n’est pas tout.

Vols France – Algérie : les 
frais de service offerts chez 
ASL Airlines
Dans un nouveau 
communiqué, rendu public 
ce 16 janvier 2023, ASL 
Airlines annonce une 
nouvelle offre pour ses 
voyageurs. Cette dernière 

concerne les frais de service 
de la compagnie. Pour rappel, 
ces derniers représentent 
l’ensemble des frais facturés, 
au passager, en contrepartie 
d’une émission de billet ou 
réémission, modification du 
billet, de remboursement 
ou encore de facturation du 

billet de voyage.
Par ailleurs, ASL Airlines 
indique qu’à partir 
d’aujourd’hui jusqu’au 20 
janvier 2023, ces frais de 
service sont offerts à titre 
gratuit pour ses voyageurs. 
Et ce, sur tous les vols 
programmés jusqu’au mois 
de mars 2023. Une offre 
qui reste intéressante, dans 
la mesure où elle soulage 
l’enveloppe budgétaire du 
voyageur.
ASL Airlines précise 
également que cette offre 
est valable uniquement pour 
les réservations effectuées à 
partir de son site internet.

Le sélectionneur de 
l’équipe algérienne 
de football A’ Madjid 

Bougherra, a insisté hier lundi 
sur l’importance de gagner mardi 
face à l’Ethiopie, au stade Nelson 
Mandela de Baraki (20h00), 
pour passer en quarts de finale 
du Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reporté à 
2023) en Algérie (13 janvier-4 
février), à l’occasion de la 2e 
journée (Gr.A).
«On prend chaque match 
comme une finale, ça va être 
un rendez-vous important pour 
les deux équipes. Nous allons 
viser la victoire pour sceller 
notre qualification. Le plus dur 
reste à faire, rien n’est acquis, 
il faut éviter de se relâcher, tout 
donner pour gagner ce deuxième 
rendez-vous», a-t-il affirmé 
lors d’une conférence de presse 
tenue au stade de Baraki.
L’Algérie a réussi ses débuts 
dans cette 7e édition du 
CHAN, en remportant le match 
d’ouverture vendredi face à 
la Libye (1-0), alors que les 
Ethiopiens ont fait match nul 
devant le Mozambique (0-0).
«On va voir des joueurs plus 
libérés, pour pouvoir exprimer 
toutes leur qualités. Lors du 
premier match, il y a eu de 
mauvaises et de bonnes choses, 
on n’est pas parfaits. Le plus 
important c’est l’état d’esprit. 
Nous avons travaillé sur les 

aspects qui nous ont fait un 
peu défaut. Il y avait beaucoup 
de pression lors du premier 
match, je suis confiant, j’espère 
qu’on aura l’opportunité de 
voir une équipe plus offensive 
avec beaucoup qualité dans la 
dernière passe «.
Et d’enchaîner: «J’invite les 
joueurs à prendre du plaisir à 
faire des efforts collectivement, 
avoir cette envie de bien faire, 
sans pression. J’ai des joueurs 
de qualité, s’ils sont bien on 
peut faire mal, surtout dans la 
discipline tactique. Le public 
va nous pousser certainement 
jusqu’au bout».
Interrogé sur son prochain 
adversaire, l’ancien capitaine 
de l’équipe nationale n’a pas 
tari d’éloges sur l’Ethiopie, 

«une équipe avec beaucoup 
d’automatismes».
«L’Ethiopie est une équipe avec 
beaucoup d’automatismes, qui 
joue bien au ballon, très à l’aise, 
si on la laisse jouer elle prend 
en confiance. On sait à quoi 
s’attendre, on l’a étudié, on va 
la respecter. Plus on enchaîne les 
matchs, plus ça va être difficile, 
d’où l’importance de garder un 
bon état d’esprit».
Mahious et Bakir opérationnels, 
Debbih incertain
Concernant l’état de l’infirmerie, 
Bougherra a annoncé que 
l’attaquant Aymen Mahious et 
le milieu offensif Islam Bakir, 
seront opérationnels contre 
l’Ethiopie.
«Mahious qui a reçu un coup 
face à la Libye se porte bien, il 

a réintégré le groupe, idem pour 
Bakir. Quant à Debbih, il a passé 
un IRM (imagerie à résonance 
magnétique, ndlr) ce matin, on 
doit attendre».
Sur un plan purement tactique, 
Bougherra a laissé entendre 
qu’il s’était préparé à toutes 
les situations possibles face à 
l’Ethiopie.
«On est préparé à gérer les deux 
situations : une équipe qui attend 
ou qui ouvre le jeu. L’Ethiopie 
va certainement varier son jeu, 
tactiquement on sait à quoi 
s’attendre, nous avons notre 
idée comment on abordera ce 
match. Nous sommes prêts à 
toutes les situations, toutes les 
équipes vont être prudentes», a 
t-il expliqué.
Pour permettre à ses joueurs 

d’avoir une concentration 
maximale en vue de ce rendez-
vous décisif, Bougherra a 
indiqué avoir pris une décision 
dans ce sens.
«J’ai dit aux joueurs de 
s’éloigner des réseaux sociaux 
à la veille des matchs, je pense 
que c’est une perte d’énergie. On 
a eu cette expérience en Coupe 
arabe, ça peut être une mauvaise 
habitude».
«Si on gagne, on se qualifie ce 
qui est très important, chaque 
match est une finale, il faut se 
donner à fond. Il ne faut pas se 
relâcher, toujours se mettre sous 
pression pour être prêts le jour 
J. Se remettre en question d’une 
manière perpétuelle. J’espère 
qu’on sera prêts demain».
Enfin, interrogé sur la présence 
du sélectionneur national Djamel 
Belmadi au Centre technique 
national (CTN) de Sidi Moussa, 
le ‘Magic’ a estimé qu’il s’agit 
d’un soutien important «aussi 
bien pour les joueurs que pour 
le staff».
«Djamel est à Sidi Moussa, il 
vient nous supporter, ça fait 
plaisir, les joueurs l’on vu à 
travers la séance, il nous donne 
de la force au staff et aux 
joueurs. J’étais tout prêt de lui, il 
est là en mode soutien, Inchallah 
on gagne ce match et continuer 
jusqu’au bout du tournoi», a-t-il 
conclu.
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Vols Vers l’Algérie :

Nouvelle offre chez ASL Airlines pour janvier

CHAN 
Algérie- ethiopie ce soir à (20.00 h) au stade Nelson Mandela 

Un match important pour la qualification des verts 


